
LA TRAVESÍA 
DE “VIVI” EN 
LA CASA MÁS 
FAMOSA DEL 
MUNDO

EXPARTICIPANTE DE 
“GRAN HERMANO” 

Si bien algunos de ellos tienen la intención de postularse como candidatos a gobernador 
regional, no están dispuestos a dar un paso al costado antes de terminar el periodo. En 
tanto, parlamentarios de la región no descartan revisar la ley que fija los requisitos. 

NORMATIVA FRENA ASPIRACIONES 
POLÍTICAS DE ALCALDES

DEBEN RENUNCIAR UN AÑO ANTES A SUS CARGOS
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LOS JAIVAS SERÍAN EL 
BROCHE DE ORO DEL 
RETORNO DE LA PAMPILLA

BORIC RECONFIGURA 
SU GABINETE EN MEDIO 
DE CRISIS DE CONFIANZA

SOLO DOS ROSTROS NUEVOS 

COBRESAL LE ARREBATA LA OPCIÓN DE COPA CHILE A COQUIMBO 20

PARA CELEBRAR SUS 60 AÑOS

4 y 5 10

ESCANEA Y 
REVISA NUESTRO 
PAPEL DIGITAL

“Yo creo que hay que 
aliarse con cualquiera que 
tenga un puñado de votos”

CARLOS LARRAÍN

Expresidente de RN sobre eventual 
unión con Republicanos 
8 y 9
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¿Alguna vez has escu-
chado sobre Pimpinela? 
No, no estamos hablando 
de una especia culinaria, 
sino de ese dúo musical 
argentino que nos ha re-
galado canciones llenas de 
pasión, amor y, por supues-
to, conflictos. Sus letras 
nos hablan de relaciones 
tumultuosas, de amores que vienen y van, y de discusiones 
que, aunque parezcan no tener fin, siempre terminan en 
reconciliación.

Pero si pensabas que Pimpinela tenía el monopolio de las 
relaciones tumultuosas en la música, te presentamos a 
los hermanos Gallagher. Liam y Noel, los británicos detrás 
de la icónica banda Oasis, son famosos no solo por sus 
éxitos musicales, sino también por sus constantes peleas 
públicas y desencuentros. Desde lanzarse guitarras en el 
escenario hasta declaraciones incendiarias en la prensa, 
estos hermanos han demostrado que el amor fraternal 
puede ser tan volátil como una canción de rock.

Ahora, ¿qué pasa si te decimos que la política también 
tiene su propio “Pimpinela” y “Gallagher”? La relación 
entre la gobernadora regional y el delegado presidencial 
podría ser comparada con la de Pimpinela. Aunque no 
cantan (que sepamos), su relación distante y llena de 
desencuentros nos recuerda a las letras de las canciones 
de Pimpinela.

Por otro lado, la relación 
entre el MOP (Ministerio de 
Obras Públicas) y el Minvu 
(Ministerio de Vivienda y 
Urbanismo) regional podría 
ser comparada con la de 
los hermanos Gallagher. 
Ambos ministerios, aunque 
trabajan por el desarrollo 
y bienestar de la región, 

a menudo tienen visiones y enfoques diferentes, lo que 
lleva a desencuentros y tensiones. Y aquí viene el deta-
lle más irónico: para llegar al gigante edificio del MOP, 
no existen veredas construidas por el Minvu. ¡Un claro 
ejemplo de cómo las diferencias pueden manifestarse 
en el terreno real!

Entonces, ya sea que estemos hablando de dúos musica-
les argentinos, hermanos rockeros británicos o relaciones 
políticas, una cosa es clara: las relaciones complicadas 
pueden dar lugar a grandes logros, pero también a evi-
dentes desencuentros. Y aunque a veces parezca que 
todo está perdido, siempre hay una oportunidad para la 
reconciliación y el trabajo conjunto.

Así que, la próxima vez que escuches “Wonderwall” o 
“Olvídame y pega la vuelta”, recuerda que detrás de cada 
nota y cada decisión política, hay una historia de pasión, 
desencuentros y, sobre todo, de esperanza en un futuro 
mejor. ¡Que viva la música, la política y las relaciones 
complicadas!

Cuando la música se convierte en el espejo de la política Festejos y compromisos

El pasado domingo estuvo de 
cumpleaños el consejero regional 
Javier Vega, quien festejó junto a 
sus amigos más queridos. Uno de 
ellos fue Alex Garrido, director de 
Arquitectura del MOP, quien publicó 
en sus redes sociales una fotografía 
de la celebración. En el registro se 
les ve muy contentos y animados en 
una noche de camaradería.

Según trascendidos, en la ocasión el 
militante de Comunes habría sellado 
el compromiso de apoyarlo para las 
elecciones de gobernador regional 
el próximo año. Es de esperar que 
las promesas que se realizan en un 
contexto festivo, no se olviden el día 
de mañana. 

PULSO REGIONAL

LO QUE DEBES SABER

Se llevará a cabo en las dependencias de Enjoy Coquimbo la segunda jornada del 
congreso “Compite Coquimbo”, evento empresarial que reunirá a más de 250 empren-
dedores de la zona.

Segunda jornada de Compite Sostenible

El gremio de la región estará a la espera de la decisión del colegio a nivel nacional, para 
determinar si efectivamente se llevará a cabo un paro indefinido, ello, si el Mineduc no 
entrega una respuesta satisfactoria a sus demandas. 

Definición por paro nacional de profesores

Se llevará a cabo un corte de luz programado entre las 10:00 y las 15:00 horas debido a 
labores de mejora en la comuna de Coquimbo. Dicho corte afectará al sector de calle 
Mario Maturana, abarcando desde Raúl Torres Orellana hasta Tomás Elgueta Palacio.

Corte de luz programado para Coquimbo

Se brindarán clases gratuitas de cueca en el edificio consistorial, ubicado en 
calle Varela 1112. Estos talleres se desarrollarán cada jueves, desde las 17:30 
hasta las 19:00 horas.

Clases gratuitas de cueca en Coquimbo

A las 21:00 horas, se llevará a cabo en el Teatro Centenario de la capital regional, el 
concierto del dúo argentino de pop, Miranda. Los artistas presentarán sus mayores 
éxitos y un espectáculo de nivel internacional en la zona.

Show de Miranda en Teatro Centenario

Al mediodía, se llevará a cabo la inauguración de la clínica móvil, denominada “Centro 
Veterinario Municipal”, perteneciente a Cemevet. El evento se realizará en la explanada 
del edificio consistorial de Coquimbo.

Inauguración clínica veterinaria móvil Coquimbo

Reportero ciudadano Envíanos tus denuncias al +569 39444755

Bingo a beneficio 
de Emilio Tabilo

Todos con Matilda

En apoyo a Emilio Tabilo, se llevará 
a cabo una actividad benéfica, en la 
cual, los asistentes podrán ganar in-
creíbles premios y saborear deliciosas 
comidas. Este evento tendrá lugar el 
próximo domingo 20 de agosto a las 
15:00 horas en la sede de Villa Alemania, 

ubicada en la calle Jorge Rojas Miranda S/N. Los asistentes podrán disfrutar de una 
jornada con derecho a participar en cuatro juegos de bingo, donde la diversión y la 
solidaridad se unirán en beneficio de una noble causa. No pierdas la oportunidad de 
sumarte a esta actividad y ganar fabulosos premios.

En un giro impactante del destino, 
Matilda Codoceo Olivares fue diag-
nosticada con rabdomiosarcoma con 
metástasis, tras sufrir una caída el 1 
de agosto. Enfrentando esta difícil si-
tuación, Matilda está actualmente bajo 
tratamiento en Santiago, y su valiente 
batalla contra esta enfermedad requie-
re de apoyo. Para contribuir a su lucha 
y brindar el respaldo que necesita, se 
ha establecido un punto de contacto. 
Margot Olivares, identificada con el RUT 18.263.945-1, ha habilitado una cuenta corriente 
en Banco Falabella con el número 19996566520 y el correo munozmargot80@gmail.com.
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Miembro 
Asociación 
Nacional de 
la Prensa 
A.G.

LA SERENA

Brasil 431. Casilla 556.

MESA CENTRAL Fono (51) 2 200400 

GERENCIA Fono (51) 2 200410

CIRCULACION Brasil 431.
Fono: (51) 2 200400. La Serena

PUBLICIDAD Fono (51) 2 200410

SUSCRIPCIONES Fono(51) 2 200400

COQUIMBO 

Centro Impresor El Día Barrio Industrial, 

Calle Nueva Dos 1240. 

Fono (51) 2 200400

OVALLE 

Miguel Aguirre 109. 

Fono: (53)2 448271 - (53)2 448272-

Horario de atención lunes a viernes 

de 09:30 a 12:45 horas 15:30 a 18:00 horas.

Sábados de 10:00 a 12:00 horas.

FUNDADO EL 1 DE ABRIL DE 1944
PROPIETARIO: 
ANTONIO PUGA S.A.
GERENTE GENERAL Y REPRESENTANTE LEGAL:   
FRANCISCO PUGA MEDINA
EDITORA GENERAL:     
LUCÍA DÍAZ GALVEZ
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LAUTARO CARMONA GUERRERO

OPINIÓN

OPINIÓN

Exportando 
educación
Dr. Raúl Bustos 
Académico Universidad de 
Tarapacá, Arica

Diversificar la matriz exportadora 
de Chile es uno de los grandes 
desafíos de nuestra economía. 
Cuando pensamos en esa meta 
y en salir de la dependencia del 
cobre, se suele apuntar a otros 
productos, recursos o materias 
primas, dejando de lado un ám-
bito con un enorme potencial: la 
educación. 

Nuestro país está captando cada 
vez más la atención de profesio-
nales que buscan dar continuidad 
a su formación, centrándose en la 
investigación, aplicada a mejoras 
en la sociedad. En consecuencia, 
no es extraño que los programas 
de doctorado hoy trasciendan las 
fronteras políticas, al convocar 
a estudiantes de diversas na-
cionalidades, quienes llegan a 
enriquecer el conocimiento con 
nuevas perspectivas y visiones. 
Esta dinámica se aplica a nivel 
nacional, pues, afortunadamente 
la educación se ha descentra-
lizado, impulsando la movilidad 
de estudiantes entre regiones y 
ampliando así las posibilidades 
de que ellos continúen su tra-
yectoria en diversos territorios. 

¿Cuáles son los desafíos? El 
primero, ser capaces de conectar 
la oferta nacional con la de-
manda en el extranjero, y para 
eso el trabajo articulado entre 
el sector privado y las entida-
des de gobierno dedicadas a 
promover la oferta exportable 
es clave. Lo segundo, y muy 
importante, continuar velando 
por la calidad de los doctorados 
en el país, conformando equipos 
académicos de primer nivel, y 
manteniendo altos estándares en 
los procesos de acreditación. Sólo 
de esta forma podremos seguir 
avanzando en posicionar a Chile 
como un polo de atracción de 
talentos que aporta soluciones 
en pro del presente y futuro de 
la humanidad. 

Formas de crecer profesionalmente hay muchas: tomar 
cursos de perfeccionamiento, inscribirse en talleres 
de un área específica o cursar algún diplomado. Sin 
embargo, existen otras alternativas que hoy toman 
fuerza, especialmente tras la pandemia del Covid-19, 
para mejorar la proyección laboral en el mediano plazo.

Dentro de este escenario se encuentran los denomi-
nados programas Advance, los cuales apuntan a cubrir 
la necesidad de aquellos trabajadores que pueden 
acreditar estudios previos formales, ya sean completos 
o incompletos, de carácter universitarios o técnicos 
de nivel superior de al menos tres semestres, de una 
carrera a fin. 

Lo anterior, en un formato flexible que favorece la 
corresponsabilidad, o conciliación entre la vida familiar 
y laboral o, en este caso, los estudios, en modalidad 
asincrónica sin restricciones de horarios lo que permite 
aprovechar el tiempo de la mejor manera posible. 

Adicionalmente estos programas se imparten, en al-
gunas instituciones, 100% online. ¿La razón? Porque 
la educación online ha experimentado un crecimiento 
sostenido al alza en Chile. Para muestra, un ejemplo. 
Según el Informe 2022 de Matrícula de Educación 
Superior, en 2018 había 35.459 estudiantes en mo-
dalidad online. Pero esto aumenta radicalmente para el 
2022 llegando a los 112.062 estudiantes, equivalente 
a un incremento del 216%. Si observamos el tramo del 
período, notamos que efectivamente la crisis sanitaria 
del coronavirus trajo consigo el posicionamiento de 
los estudios online, que siguen estando cada vez más 
vigentes en instituciones que buscan modernizarse 
constantemente, llegar a todos los lugares y rincones 
de los territorios, tanto en Chile como en el extranjero, 
favoreciendo la integración del conocimiento, la espe-
cialización y que cada vez puedan ser más las personas 
que cuenten con herramientas para insertarse en un 
mercado laboral cada vez más competitivo y exigente.

Por esta razón, la tendencia apunta a satisfacer una 
demanda de mayores habilidades certificadas, pero en 
el menor plazo posible. Por lo mismo no es de extrañar 
que las buenas empresas, en la actualidad, se preocupen 
constantemente por sus colaboradores, velando por 
entregar flexibilidad, oportunidades de crecimiento y 
aportando, por ejemplo, en este tipo de programas de 
estudio. ¿En que se traduce esto? En mayor compromiso 
por parte de los trabajadores, especialización, atracción 
de buenos talentos y aumento en la productividad, la 
gestión y la competitividad de las organizaciones. 

En términos simples, un match virtuoso entre las 
buenas personas, los profesionales de excelencias y las 
mejores organizaciones. 

Jorge Zilleruelo Fernández
Director Corporativo de Admisión Advance
Universidad Autónoma

Proyección laboral en 
tiempos de incertidumbre

EDITORIAL

Finalmente este miércoles el Presidente Boric 
llevó a cabo el esperado cambio de gabinete que 
distintas voces venían pidiendo producto de la 
crisis que se desató en el oficialismo luego del 
estallido del “caso convenios”.

En efecto, el cambio de gabinete de ayer -el 
tercero durante la actual administración - fue 
precedido por la renuncia de Giorgio Jackson de 
la cartera de Desarrollo Social, en medio de las 
presiones para que saliera del gobierno  a raíz 
de dicho caso y ad portas de la presentación 
de una acusación constitucional en su contra 
anunciada por el Partido Republicano.

Ahora, fueron cinco las modificaciones – tres 
cambios y dos enroques – que el Presidente decidió 
realizar a su equipo, ingresando Javiera Toro a 
Desarrollo Social, Nicolás Cataldo a  Educación, 
Aurora Williams a Minería, Marcela Sandoval 
a Bienes Nacionales y Carolina Arredondo al 
Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio. 
Por el contrario, se fueron del gobierno, Marco 
Antonio Ávila (Educación), Marcela Hernando 
(Minería) y Jaime de Aguirre (Cultura). A ello, 
se agregaron también, otros cambios a nivel de 
subsecretarías. 

Tras concretar sus cambios, el Presidente pidió 
a sus nuevos secretarios de Estado “a volcarse 
de lleno en la misión de este gobierno, que no 
es otra que avanzar hacia un Estado más justo”, 
reconociendo que le hubiera gustado realizar 
cambios en su gabinete “sin esa crispación tan 
protagonista de los últimos días, de quién de lado 
y lado dice la frase más incendiaria“.

La primera misión de este gabinete será pues, 
dar un nuevo aire al gobierno con el objetivo de 
superar el actual inmovilismo en que se encuen-
tra hundido el ejecutivo, así como el ambiente 
crispado que se observa en la política nacional 
a raíz del “caso convenios”, divisiones que no 
son exclusivas entre el gobierno y la oposición, 
sino también al interior del propio oficialismo. 

Sin embargo, las modificaciones en el gabinete 
no serán suficientes mientras el ejecutivo no 
haga una revisión profunda de su diseño político, 
actualizando el programa de gobierno, y estable-
ciendo una serie de prioridades que sintonicen 
con las necesidades más apremiantes de los 
chilenos, como la seguridad y la recuperación del 
crecimiento económico y el empleo. El cambio 
de rumbo pues, es más que necesario.

¿Cambio de rumbo?
Las modificaciones en el gabinete no serán suficientes mientras el ejecutivo 

no haga una revisión profunda de su diseño político, actualizando el programa 
de gobierno, y estableciendo una serie de prioridades que sintonicen con las 

necesidades más apremiantes de los chilenos.
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Con rostros conocidos y otros nuevos, 
Boric reconfigura su gabinete

CORRESPONDE AL TERCER AJUSTE MINISTERIAL DEL PRESIDENTE

El Presidente Gabriel Boric llevó a cabo una serie 
de ajustes en su equipo, concretando cambios en 

subsecretarias y en los ministerios de Desarrollo Social, 
Educación, Minería, Bienes Nacionales y de las Culturas. 
Con estas modificaciones busca recalibrar su gobierno, 

poniendo énfasis en la moderación y la experiencia.

Tras la renuncia de Giorgio Jackson, 
el Presidente Gabriel Boric decidió 
mover varias carteras ministeriales, 
concretando así el tercer cambio de 
gabinete durante su administración. 

Dentro de estas salidas, están la 
de Marco Antonio Ávila, quien dejó 
el Ministerio de Educación, siendo 
reemplazado por Nicolás Cataldo, 
quien se desempeñaba en la Subdere, 
convirtiéndose en el primer militante 
del Partido Comunista en liderar dicha 
cartera. 

En el Ministerio de Minería, dejó su 
cargo Marcela Hernando, y tomó la 
posta Aurora Williams, quien ya había 
estado en esta cartera durante todo el 
segundo periodo de la ex Presidenta 
Michelle Bachelet.  

Por su parte, Javiera Toro salió de 
la cartera de Bienes Nacionales para 
asumir en Desarrollo Social, puesto que 
ocupaba Giorgio Jackson. Mientras 
que la periodista Marcela Sandoval 
será la nueva secretaria de Estado en 
el Ministerio de Bienes Nacionales. 

Otro de los que dio un paso al costado 
fue Jaime de Aguirre en el Ministerio de 
las Culturas, las Artes y el Patrimonio, 

cargo que fue asumido por la actriz 
Carolina Arredondo.

Así, se daría un intento por revita-
lizar su administración y responder 
a los desafíos actuales del país. Con 
estos cambios en cinco carteras y 
el mantenimiento de figuras cla-
ve, el Mandatario busca recalibrar 
su gobierno, poniendo énfasis en 
la moderación, la experiencia y la 
agenda social.

Otro de los factores es la reconfi-
guración del Frente Amplio, que fue 
fundamental en la elección de Boric, 
quienes han visto una reducción en 
su presencia en el comité político.

REACCIONES AL 
CAMBIO DE GABINETE

Tras confirmarse los cambios, el 

diputado Juan Manuel Fuenzalida 
(UDI), comentó que “pensábamos 
que iba a existir más experiencia en 
las nuevas nominaciones. Sin em-
bargo vemos que, salvo en Cultura 
y Minería, se repiten los mismos. 
Así que no hay ninguna novedad, 
no creo que haya cambio de rumbo 
y la salida de Jackson parece que no 
sirvió para hacer ver al Presidente 
que su gobierno necesita una nueva 
dirección”.

Por su parte, el diputado de 
Avancemos Chile, Víctor Pino, afirmó 
que “no es todo lo que hubiéramos 
querido, pero el ministro Ávila dejó 
Educación y la ministra Hernando 
deja Minería. Creo que hay cambios 
que se pueden mejorar, pero por otro 
lado también vemos como hay que 
llenar los cupos de alguna manera 

y vemos como la improvisación y la  
falta de experiencia pasa la cuenta”.

Al respecto, el parlamentario Daniel 
Manouchehri (PS) indicó que “el 
cambio de gabinete debe dar ini-
cio a un nuevo ciclo de acuerdos 
en nuestro país. Esperamos que la 
oposición deje de poner excusas y 
colabore. El desafío de mejorarle la 
vida a las personas requiere poner 
los intereses de Chile por sobre los 
pequeños intereses partidistas”. 

En esa línea, el legislador del PS  
se mostró optimista por el ajuste 
ministerial concretado, señalando 
que como oficialismo “confiamos 
que los nuevos ministros estarán a 
la altura del desafío”.

Uno que se mostró crítico fue el 
legislador Marco Antonio Sulantay 
(UDI), quien calificó el cambio de 
gabinete como intrascendente. “Si 
el motivo fue descomprimir el ‘caso 
fundaciones’ y los graves problemas de 
probidad y transparencia que arrastra 
el gobierno, esto no se cumplió, ya que 
uno de los principales involucrados, en 
cuanto a su responsabilidad política, 
como lo es el ministro de Vivienda, 
sigue sentado en su oficina como si 
nada hubiese pasado”. 

“En mi opinión, este gobierno está 
prácticamente terminado, por lo que 
este tipo de rotaciones no modifica en 

Militante del Partido Comu-
nista y el primer ministro de 
Educación de esta colectivi-
dad. Es profesor de Historia 

de profesión y antes fue 
Subdere, logrando un gran 
respaldo en su gestión, in-
cluso desde la oposición.

Nicolás Cataldo
MINISTRO DE EDUCACIÓN

Periodista de profesión y 
militante de Revolución 

Democrática. Antes de asu-
mir se desempeñaba como 
directora de Prodemu. Fue 

escogida en 2021 para com-
pletar el periodo parlamen-

tario de Renato Garín.

Marcela Sandoval
MINISTRA DE BIENES NACIONALES

Militante del Partido Radical 
e ingeniera comercial. Fue 
ministra de Minería durante 
el segundo gobierno de Mi-
chele Bachelet. Hasta antes 
de asumir, presidió el direc-
torio de Enami y fue seremi 

del MOP en Antofagasta.

Aurora Williams
MINISTRA DE MINERÍA

Hasta antes de asumir, era 
ministra de Bienes Nacio-
nales desde el inicio del 

gobierno. Se convirtió en la 
primera presidenta de Co-
munes, entre enero de 2019 
y julio de 2020, firmando el 

Acuerdo por la Paz.

Javiera Toro
MINISTRA DE DESARROLLO SOCIAL

Actriz de profesión y cerca-
na al PPD. Es conocida por 

haber interpretado a Camila 
en Los Venegas, así como 

también por haber apareci-
do en varias series y pelícu-
las nacionales. Fue parte de 
la campaña del “Apruebo”.

Carolina Arredondo
MINISTRA DE CULTURAS

El perfil de nuevos secretarios de Estado

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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JUAN MANUEL FUENZALIDA
DIPUTADO UDI

No hay ninguna 
novedad, no creo que 
haya cambio de rumbo 
y la salida de Jackson 
parece que no sirvió 
para hacer ver que su 
gobierno necesita una 
nueva dirección”

NATHALIE CASTILLO
DIPUTADA PC

Más allá del cambio 
de nombres y creer 
que este ajuste es 
por presión de la 
oposición, aquí lo 
importante es la 
decisión política del 
Presidente”

nada su desarrollo, ni soluciona ningún 
problema. Es más. Aporta una nueva 
preocupación, como es la llegada del 
Partido Comunista a una cartera tan 
sensible como Educación”, añadió.

Sulantay recalcó además que “todos 
quienes somos padres y tenemos niños 
en edad escolar nos genera mucha 
intranquilidad que su instrucción 
pedagógica esté en manos de una 
ideología absolutamente nefasta y 
peligrosa”.

Desde el oficialismo, la diputada 
Nathalie Castillo (PC), comentó que 
“más allá del cambio de nombres y 
creer que este ajuste es por presión 
de la oposición, aquí lo importante 
es la decisión política del Presidente 
Gabriel Boric y de los partidos de 
gobierno de no claudicar la promesa 
hecha al pueblo de Chile como me-
jorar las pensiones, alcanzar mayor 
justicia social y sin duda, concretar 
un Pacto Fiscal”.

“Desde la perspectiva legislativa, que 
los ministros se pongan a disposición 
de los parlamentarios es fundamental 
para avanzar con mucho más fuerza 
en materias que le hacen sentido a los 
territorios. Tener sintonía y más afini-
dad con las y los ministros permitirá 
dar respuestas concretas a la gente 
que está esperando más cambios 
que vayan en directo beneficio de 
su calidad de vida”, añadió.

Castillo enfatizó en que “la gente 
está esperando transformaciones y 
el trabajo en conjunto con secretarios 
de Estado pero también con seremis 
y directores de servicio en la Región 
de Coquimbo, es fundamental para 
impulsar esos cambios”.

Para el presidente  de la Cámara de 
Diputados, Ricardo Cifuentes (DC), 
“el gobierno del Presidente Boric ha 
ejercido su facultad de hacer este 
cambio de gabinete, que es ‘blando’, 
porque no cambia los ejes centrales 

ni los ministerios más estructurales 
que uno habría esperado”. 

“Lo que sí esperamos es que estos 
ministros lleguen a trabajar. Nosotros 
desde el parlamento y en especial 
desde la Cámara de Diputados abri-
mos las puertas a la colaboración y 
al diálogo para poder avanzar y en 
resolver los problemas estructurales 
que el país tiene”, puntualizó.

Recalcó que “esperamos que este 
sea un gabinete de trabajo y que 
resuelva los problemas en educación 

y en otras materias que son tan crí-
ticas y que requieren de esfuerzos 
técnicos muy significativos”.

Por su parte, la diputada Carolina 
Tello (PC), valoró “enormemente este 
cambio de gabinete, especialmen-
te los nombres que dan cuenta de 
que el Presidente Gabriel Boric está 
manteniendo un equilibrio político y 
así también buscando seguir cons-
truyendo las grandes mayorías que 
nuestro país necesita para las grandes 
necesidades que hoy tenemos, como 
lo son por una parte, mejorar las 
pensiones de las personas mayores 
ahora, y por supuesto, el Pacto Fiscal 
para seguir profundizando derechos 
sociales”.

Por el contrario, para el senador 
Daniel Núñez (PC), “acá se trata 
de tener ministros que sean mucho 
más protagonistas de la gestión 
de sus ministerios, que estén más 
atentos a resolver las demandas de 
la ciudadanía, como ha ocurrido por 
ejemplo en educación y, por supues-
to, que estamos respaldando todos 
los cambios que haga para poder 
impulsar el cumplimiento de todos 
los compromisos que asumió (el 
gobierno) cuando fue electo”.

“Creo que después de este cambio 
de gabinete, es evidente que ahora 
la responsabilidad está en manos de 
la derecha”, cerró.
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Parlamentarios no descartan cambiar ley 
que fija requisitos para ser candidatos

DELEGADO REGIONAL SE RIGE POR LA MISMA NORMATIVA

En caso de que alguna autoridad en ejercicio desee postularse como gobernador regional, 
deberá renunciar a más tardar en octubre de este año.

LAUTARO CARMONA

Distintos alcaldes están 
impedidos para postularse 

como candidatos a 
gobernador regional si no 
renuncian un año antes a 
sus cargos, situación que 

algunos ediles esperan que 
cambie, ya que no están 

dispuestos a dar un paso 
al costado antes de que 

termine su periodo.

En el contexto de las elecciones de 
gobernadores regionales, programadas 
para el 27 de octubre de 2024, ha 
resurgido el debate sobre la normativa 
que exige a los alcaldes en ejercicio 
renunciar a su cargo un año antes, 
si desean postular para liderar el 
gobierno regional.

Esta situación ya ha sido dada a 
conocer por alcaldes como Rafael 
Vera de Vicuña, Yerko Galleguillos de 
La Higuera y por Roberto Jacob de La 
Serena, quienes suenan fuerte en sus 
respectivos partidos para aventurarse 
como el próximo gobernador regional.

Sin embargo, la normativa vigente 
les obligaría a estos tres ediles - así 
como también al delegado presiden-
cial Rubén Quezada - a renunciar a 
sus puestos con una anticipación 
considerable, lo que podría interrum-
pir proyectos y gestiones en curso, 
generando incomodidad entre las 
comunidades que representan.

Los críticos de esta medida sos-
tienen de hecho que, casos como 
los de Vera y Jacob muestran cómo 
la normativa puede desincentivar a 
alcaldes destacados a aspirar a cargos 
superiores, restringiendo las opciones 
para los votantes y comprometiendo la 
continuidad de proyectos municipales.

Por otro lado, hay defensores de la 
medida que argumentan su necesidad 
para garantizar un proceso electoral 
limpio y transparente, evitando po-
tenciales conflictos de interés o que 
usen sus cargos como plataforma 
electoral.

Así, la situación en La Higuera, Vicuña 

o La Serena evidencia la necesidad 
de revisar y ajustar las normativas 
electorales, para que el sistema fo-
mente la participación de líderes, 
garantizando al mismo tiempo un 
proceso equitativo.

PARLAMENTARIOS NO SE CIERRAN 
A LA IDEA DE DEBATIR

Víctor Pino, diputado de Avancemos 
Chile, comentó al respecto que “por 
mi parte, estoy disponible para poder 
evaluar una modificación a la ley que 
permita eliminar todas las inhabilidades 
a los cargos de elección popular, que 
exista la posibilidad que cualquiera 
en un cargo electo pueda postular 
a gobernador u otro, sin tener que 
dejar su cargo actual con un año de 

antelación”.
En esa línea, la diputada Nathalie 

Castillo (PC), si bien dejó en claro que 
esa no es una discusión que hoy día 
esté latente en el Congreso, señaló 
que “sabemos que hay solicitudes 
que se deben evaluar. Como ban-
cada estamos evaluando qué pasos 
seguir al respecto, porque también 
pensamos que quienes hoy en día 
están ejerciendo un cargo público 
con alguna responsabilidad en un 
gobierno local deben terminar su 
mandato por justicia de sus propios 
electores y electoras. No obstante, 
no nos cerramos a la posibilidad de 
legislarlo, toda vez que sea ingresado 
un proyecto de estas características. 

Nunca le cerraremos la puerta al 
debate democrático”.

Por su parte, el diputado Marco 
Antonio Sulantay (UDI), sostuvo que 
“en lo personal, siempre he creído que 
la competencia es sana y debiera ser 
un derecho amplio para todos quienes 
deseen participar. Sin embargo, sin-
ceramente, creo que no es factible en 
el corto plazo, debido a que percibo 
que no existe una voluntad clara y 
concreta para legislar al respecto, 
además que de cambiarse las con-
diciones, no darían los plazos, ya que 
esto debiera materializarse antes del 
27 de octubre, que es la fecha tope 
para que las autoridades en ejercicio 
presenten su renuncia, según el marco 
legal vigente”.

El parlamentario Juan Manuel 
Fuenzalida (UDI), afirmó por su parte 
que “no habría problemas, habría que 
revisarlo. Sin embargo se requiere la 
voluntad del Ejecutivo para que se 
pueda discutir este tipo de modifi-
caciones de norma, porque requiere 
de un quórum especial en algunos 
casos”.

Como contrapunto, el senador Sergio 
Gahona (UDI) recalcó que “hoy en 
el Congreso las prioridades y urgen-
cias legislativas tienen relación con 
las necesidades más sentidas de la 
ciudadanía, como por ejemplo las 
reformas de pensiones y de la salud”. 

“Respecto de cambio de fechas de 
elecciones de gobernador o alcaldes, 
no veo aún alguna urgencia en el par-
lamento. Lo que parece más razonable 
es revisar más bien el catálogo de 
inhabilidades, de tal manera de empa-
rejar la cancha y no estar cambiando 
fechas de elecciones ya determinadas 
oportunamente”, puntualizó.

NATHALIE CASTILLO 
DIPUTADA PC

No nos cerramos 
a la posibilidad de 
legislarlo, toda vez 
que sea ingresado 
un proyecto de estas 
características. Nunca 
le cerraremos la 
puerta al debate”

VÍCTOR PINO
DIPUTADO DE AVANCEMOS CHILE

Por mi parte disponible 
para poder evaluar una 
modificación a la ley 
que permita eliminar 
todas las inhabilidades 
a los cargos de 
elección popular”

SERGIO GAHONA
SENADOR UDI

En el Congreso 
las prioridades y 
urgencias legislativas 
tienen relación con 
las necesidades 
más sentidas de la 
ciudadanía, como las 
reformas”

Franco Riveros B. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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Caso Romario: informe establece 
trayectoria de los disparos

PESE A NO PODER DETERMINAR A SUS AUTORES

Ayer se realizó la presentación del perito de la PDI, Michael Jonas, la que continuará este 
jueves con otros informes.

LAUTARO CARMONA

La defensa de los militares argumentan que los peritajes 
no son concluyentes y dejan claro que existió un problema 
con el armamento al percutar los tiros de fogueo. Por otro 

lado, los querellantes sostienen que se realizaron más 
disparos con balas reales contra los manifestantes de los 

que, en un principio, se declararon.

Una nueva jornada del juicio por el 
denominado Caso Romario se llevó a 
cabo durante el día de ayer, oportunidad 
en la que  el perito balístico de la Policía 
de Investigaciones, Michael Jonas, 
se refirió al informe que establece la 
trayectoria de los disparos y el ángulo 
de los posibles tiradores, además de 
las pruebas que se hicieron a los 28 
fusiles de los soldados presentes el día 
de los hechos.

Recordemos que la Fiscalía imputa 
una serie de delitos contra el capitán 
J.S.F.S y sus subalternos J.A.M., C.R.O., 
y M.R.B., por los hechos acaecidos el 
20 de octubre de 2019 que terminaron 
con la muerte del joven Romario Veloz 
y dejaron a dos personas heridas.

En ese sentido, el perito confirmó 
que las lesiones de Romario Veloz, 
Cesar Veliz y Rolando Robledo fueron 
realizadas por un armamento de gue-
rra, pero no se pudo definir de manera 
exacta, cuál de los tiradores situados 
en el lugar, fueron los autores o el autor 
del disparo que causó la herida mortal 
al joven chileno-ecuatoriano y las otras 
dos víctimas.

En ese contexto, Jonas señaló que en 
el caso de Robledo el ángulo de disparo 
correspondió a unos 50 grados y los 
autores probables serían 5 soldados, 
de acuerdo al rango de trayectoria.

Respecto a Cesar Veliz, el perito de-
terminó que la trayectoria del proyectil 
fue de 18 grados y se determinó que las 
conclusiones del informe y el ángulo de 
trayectoria coinciden con 13 soldados 
que estaban en el lugar de origen del 
disparo en ese momento.

Mientras que, en el caso de la muerte 
de Romario Veloz, el ángulo de llegada  
del disparo fue de 7,7 grados, aunque en 
el peritaje, como se dijo anteriormente, 
no se logró determinar - de los 13 po-
sibles tiradores - quién fue el autor del 
disparo que causó su muerte.

MÚLTIPLES PERITAJES

Tras concluir su declaración ante el 
tribunal, el Fiscal Regional, Adrián Vega, 
afirmó que quedó claro que se hicieron 
múltiples peritajes y se indagó cada cosa 
que se levantó en el sitio del suceso, 
tanto, las que entregaron los civiles, 
como cada video y otras evidencias 
materiales.

En ese sentido, Vega señaló que el 
informe deja establecido que respecto 

a los disparadores y municiones en-
contradas en el lugar, “se deja claro 
que hubo más disparos reales que los 
que reconocieron los integrantes de la 
patrulla presente esa tarde en el Mall 
Plaza de La Serena”.

“Esto constituye un asidero a nuestra 
tesis de que acá hubo más disparos de 
los que declararon. En los videos, desde 
la sincronización, principalmente, se 
perciben aquellos retrocesos al percutar. 
Pero más allá de eso son los momentos 

en que se coincide con los tiros de 
Romario y César y lo mismo coincide 
con lo planimétrico. Son distintas capas 
probatorias que,  entendemos, van 
calzando y van levantando información 
verídica, para arribar a cómo concluyeron 
los hechos”, manifestó el persecutor.

Coincide con estas afirmaciones, 
la abogada querellante de la familia 
de Romario Veloz, Adriana Rojas, en 
cuanto a que después de varias se-
manas de peritaje, “queda bastante 
claro que las balas que hirieron a César, 
Rolando y que asesinaron a Romario 
son balas militares que provienen de 
los imputados”.

“Se viene acortando esta brecha que 
termina con esta teoría que planteó la 
defensa de ‘visión de túnel’. Queda claro 
que se perició bastante armamento y 
se cotejaron las vainillas percutidas 
de balas reales con todas las armas”, 
manifestó la profesional.

Al respecto, la abogada explica que 
se hicieron pesquisas completas por 
parte de la Fiscalía y también de los 
entes investigadores.

“Hemos visto pasar aquí, al menos,  
ocho peritos que han dado cuenta del 
funcionamiento del armamento, de la 
balística, de la sincronización de los 

videos y de fotografías. Esto da cuenta 
efectivamente de lo que se ha venido 
diciendo desde hace mucho tiempo 
de la responsabilidad que tienen los 
cuatro acusados”, afirmó la abogada.

En ese sentido, Adriana Rojas sostiene 
que ha quedado “bastante claro” con 
los peritajes, situaciones como el mo-
vimiento que hace el arma al momento 
de disparar una bala real, existiendo un 
retroceso de quien la percuta.

“Por ende quien dispara una bala real, 
sabe lo que está disparando. Además 
quedó bastante claro los movimientos 
que tienen que hacerse para ingresar 
una bala a la recámara del fusil. Son 
por lo menos tres movimientos - que 
dejó claro el perito Jonas - que tienen 
que hacerse para ingresar un casquillo 
de fogueo. Entonces, para pasar de 
casquillos de fogueo a balas reales tiene 
que hacerse bastantes movimientos. 
Todos los militares que están hoy día 
ante el estrado habían portado anterior-
mente los mismos fusiles y los habían 
manejado, los habían manipulado y 
sabían usarlos”, afirmó Rojas.

PROBLEMA DE ARMAMENTOS

Por su parte, el abogado defensor, 
Marco Romero, manifestó que el perito 
balístico dejó claro que hay un problema 
serio en al armamento que se le entregó 
a los funcionarios durante esa jornada 
del 20 de octubre de 2019.

“Al mismo perito Jonas se le produjeron 
problemas al momento de percutar 
los tiros de fogueo, los cuales se les 
trababan, o se le salían unos dos o 
tres tiros en contra de su voluntad. O 
sea, vemos un problema del sistema 
o del mecanismo que utilizan en vez 
de ocupar una munición de guerra con 
respecto a una munición de fogueo. Y 
si a él le pasó, que es un especialista en 
uso de armas, y se le trabó y le salieron 
municiones que no correspondían, queda 
de manifiesto que no es un problema 
incluso imputable a los disparadores”, 
afirmó el legista.

En ese sentido, Romero señaló que no 
hay nada seguro en este tipo de análisis 
predictivos, pero lo que quedó claro es 
que “en menos de una milésima de 
segundo una posición de una persona 
puede variar”. Y si bien, el perito señaló 
que había un ángulo referencial, lo 
cierto que no tuvieron los antecedentes 
necesarios para determinar cuál fue 
la posición final de cada una de las 
víctimas, “Por lo tanto, el espectro 
del ángulo de tiro se le duplicaba o 
triplicaba en su análisis”, concluyó el 
abogado defensor.

ADRIANA ROJAS
ABOGADA QUERELLANTE

Se viene acortando 
esta brecha que 
termina con esta teoría 
que planteó la defensa 
de “‘visión de túnel’”

Lionel Varela Á. / La Serena

@eldia_cl
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REMATE: PRIMER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, CALLE RENGIFO N°240. REMATARÁ EL DÍA 30 DE 
AGOSTO DE 2023 A LAS 11:00 HORAS, DEPARTAMENTO N°707 DEL PISO 7 Y LA BODEGA N°108 DEL 
PRIMER PISO, AMBOS DEL CONJUNTO HABITACIONAL DENOMINADO CONDOMINIO LAGUNAS DEL 
MAR – EDIFICIO LOTE A-DOS, CON ACCESO GENERAL POR AVENIDA PACÍFICO N°751, COMUNA DE LA 
SERENA. SE INCLUYE EL DERECHO DE USO Y GOCE EXCLUSIVO DEL ESTACIONAMIENTO DE 
SUPERFICIE N°78 DEL MISMO CONDOMINIO, Y LOS DERECHOS DE DOMINIO, USO Y GOCE EN EL 
TERRENO Y EN LOS DEMÁS BIENES COMUNES, INSCRITO A FOJAS 2981, Nº2085 DEL REGISTRO DE 
PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES RAÍCES DE LA SERENA, CORRESPONDIENTE AL AÑO 
2015.   MÍNIMO   PARA   LAS   POSTURAS    EN    LA SUMA DE $114.344.613.-; INTERESADOS 
DEBERÁN ACOMPAÑAR VALE VISTA DE CUALQUIER BANCO POR EL EQUIVALENTE AL 10% DEL 
MÍNIMO. NO SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN 
VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE DEUDORES DE 
PENSIONES DE ALIMENTOS. PRECIO PAGADERO AL CONTADO DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL 
SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS ROL 
C-1114-2023, CARATULADOS “BANCO DE CHILE CON CORDOVA”. La Serena, 11 de agosto de 2023.

EXTRACTO

NATALIA TAPIA ARAYA
SECRETARIA (S)

REMATE: PRIMER JUZGADO CIVIL DE LA SERENA, CALLE RENGIFO N°240. 
REMATARÁ EL DÍA 31 DE AGOSTO DE 2023 A LAS 12:00 HORAS, INMUEBLE UBICADO 
EN PASAJE MARIO VASQUEZ ANDUEZA N°1463, QUE CORRESPONDE AL SITIO 17 DE 
LA MANZANA 17 DEL LOTEO SERENA ORIENTE, COMUNA DE LA SERENA INSCRITO A 
FOJAS 5071, Nº3652 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES 
RAÍCES DE LA SERENA, CORRESPONDIENTE AL AÑO 2014. MÍNIMO PARA LAS 
POSTURAS EN LA   SUMA DE $57.769.127.-; INTERESADOS DEBERÁN ACOMPAÑAR 
VALE VISTA DE CUALQUIER BANCO POR EL EQUIVALENTE AL 10% DEL MÍNIMO. NO 
SE ADMITIRÁ COMO POSTORES A LAS PERSONAS QUE FIGUREN CON INSCRIPCIÓN 
VIGENTE EN CALIDAD DE DEUDOR DE ALIMENTOS EN EL REGISTRO NACIONAL DE 
DEUDORES DE PENSIONES DE ALIMENTOS. PRECIO PAGADERO AL CONTADO 
DENTRO DE QUINTO DÍA HÁBIL SIGUIENTE A LA SUBASTA, DEMÁS ANTECEDENTES 
EN BASES DE REMATE Y LOS AUTOS ROL C-1115-2023, CARATULADOS “BANCO DE 
CHILE CON TILLERIA”. La Serena, 11 de agosto de 2023.

EXTRACTO

NATALIA TAPIA ARAYA
SECRETARIA (S)

Óscar Rosales Cid / La Serena

@eldia_orosales

no aceptaran sentarse a conversar 
con el ejecutivo mientras no saliera 
el ex ministro Giorgio Jackson?

“El episodio del ministro Jackson 
es uno más de muchos. Subsiste 
la intención central del Gobierno, 
como señalé hace un minuto, de 
querer cambiar la realidad de golpe 
y porrazo, y mientras no cambie esa 
actitud, yo creo que  no hay nada de 
qué conversar con el Gobierno. Creo 
que tiene que hacer propuestas sen-
satas, más centradas, más cuerdas, 
y entonces se podrá ver manera de 
sacarlas adelante. Pero, hoy por hoy,  
lo único que hace el Gobierno es tirar 
torpedos por debajo de la línea”.

-¿Cómo analiza entonces que 
ahora que el Presidente Boric los 
invitara a sentarse a la mesa, la UDI 
aceptara inmediatamente? Porque 
en RN no querían en un principio.

“Las objeciones de Renovación 
Nacional son muy comprensibles. 
El día lunes estaba el Presidente de 
la República diciendo un infundio en 
contra de Sergio Onofre Jarpa, que es 
un personaje central para RN. Hoy día 

(ayer) al ministro de Educación, señor 
Ávila, lo remata un señor de apellido 
Cataldo, que se dedicaba a insultar 
a los Carabineros y otras joyitas que 
tiene. Creo yo que lo medular es que es 
comunista. Entonces, dónde están las 
palabras dulces del Gobierno, porque 
para abrazar a una mujer primero hay 
que decirle que se la quiere”.

EL CASO CONVENIOS

-¿Usted es de los que piensa que 
el ex ministro Jackson tiene respon-
sabilidad en el “caso convenios”?

“Existe lo que se llama la responsa-
bilidad jerárquica vertical. Cuando en 
un ministerio ocurre una infinidad de 
irregularidades, el que debe responder 
al fin del día, aunque no tenga parti-
cipación directa, es el ministro que 
dirige esa área del Gobierno. Esa es 
una cosa elemental en la adminis-
tración pública”.

-Pero el “caso convenios” se dio 
principalmente en el Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo.

“Pero también se dio en Desarrollo 

Ad portas de las elecciones que 
Renovación Nacional vivirá este do-
mingo 20 de agosto, una de sus figuras 
históricas, Carlos Larraín Peña, se 
postula como vicepresidente, inte-
grando la lista liderada por la actual 
senadora María José Gatica. 

En entrevista con diario El Día, el 
político afirmó que su retorno a la 
política contingente se debe al “apoyo” 
que busca darle a la gente más joven 
del partido. 

Respecto a la contingencia nacio-
nal, Larraín se mostró crítico con el 
Gobierno, asegurando que mientras 
éste “no cambie su actitud”, no hay 
“nada de qué conversar”. 

-¿Cuál es la principal crítica que 
le hace a este Gobierno?

“Tengo una crítica central. El Gobierno 
está dirigido por un grupo de personas 
que simplemente quieren cambiar la 
realidad chilena de arriba abajo. Es 
decir, nos quieren volver al revés, como 
un calcetín y eso está profundamente 
equivocado porque la realidad chilena 
tiene muchos elementos buenos. Hay 
cosas que  mejorar, por supuesto, 
pero lo central del sistema de vida 
chileno merece ser defendido y no 
ser socavado mañana, tarde y noche, 
como lo hace el propio Gobierno de 
la República”.

-¿Compartió, en su momento, que 
partidos de oposición como la UDI 

Social. Al menos, el ministro de la 
Vivienda ha salido a decir que no está 
de acuerdo con lo ocurrido y que va 
a tratar de rectificarlo”.

CAMBIO DE GABINETE

-¿Cree que el cambio de gabinete 
que llevó a cabo el Presidente Gabriel 
Boric es un poco tardío?

“Si se dan vuelta en torno al mismo 
‘personal’, esto no lleva a ninguna 
parte. Se necesita un cambio central 
de quienes mueven al Gobierno y yo 
no sé a quién pueden echar mano. 
Tendrían que salirse del Frente Amplio 
y del Partido Comunista que es su 
terreno predilecto y mirar para otro 
lado, y ya sabemos las dificultades 
que ha tenido el Partido Socialista 
para tratar de atenuar en parte los 
disparates del Gobierno”.

-¿Le incomodó que el ex presidente 
Sebastián Piñera acompañara a Boric 
al cambio de mando en Paraguay o 
lo ve, como dijo la ministra Carolina 
Tohá, la continuación del espíritu 
republicano?

“Doña Carolina Tohá puede elegir las 
palabras que quiera, pero es evidente 
que cuando hay un conflicto sostenido 
con un Presidente de la República y 
su equipo, que no hacen otra cosa que 
tratar de echar abajo las realidades 
más valiosas de nuestra sociedad, a 
mí me parece una equivocación irse 
con él de la mano conversando. Ese 
es un error de Sebastián Piñera”.

-¿Comparte el llamado que hizo el 
ex presidente Piñera a formar una 

“El Gobierno quiere cambiar la 
realidad de golpe y porrazo”

CARLOS LARRAÍN PEÑA, EX PRESIDENTE DE RENOVACIÓN NACIONAL

El ex timonel de RN y ex alcalde de Las Condes que 
hoy se postula como vicepresidente de su partido de 

cara a las elecciones internas de este domingo, fustigó 
duramente al ejecutivo, asegurando que mientras éste 
continúe con su agenda de cambios estructurales no 

habrá nada que conversar. 
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SUJETA A DISPONIBILIDAD. (78 HABITACIONES). ACCESO A SPA EXCLUSIVO PARA MAYORES DE 14 AÑOS.
VIGENCIA DE USO HASTA EL 31 DE AGOSTO 2023. (EXCEPTO FIESTAS PATRIAS 15, 16, 17 Y 18 DE SEPTIEMBRE).

1 noche en 
habitación

doble

Acceso a
Samay Spa

$30.000 en consumo
en Fascino Restó

o Allpi Buffet

Entrada
al Casino

$10.000 en
Tickets de

Juego

late
check out

(hasta las 14 hrs)

PAQUETE PARA DOS

CEDIDA

Yo creo que  hay que 
aliarse con cualquiera 
que tenga un puñado 
de votos. Hay que 
hacer un análisis 
comuna por comuna, 
distrito por distrito”

sola coalición de derecha?
“No, no la comparto. Yo creo que hay 

que observar la realidad con mucho 
cuidado y no estar anunciando coa-
liciones que no existen”.

ELECCIONES EN RN

-El hecho de que se presenten 
tres listas a las elecciones de RN 
este fin de semana, ¿representa un 
poco la realidad del partido y sus 
divisiones internas?

“En Renovación Nacional no tenemos 
divisiones que lleven a encontrona-
zos. Lo que ocurre en RN es que es 
un partido con mucha variedad de 
opiniones y que se entretiene mucho 
con las elecciones internas. Eso lo he 
visto. Vengo llegando de Concepción 
y había 140 personas en una sala 
oyendo las distintas propuestas. Ahora, 
el que no se haya podido llevar una 
lista entre el señor (Rodrigo) Galilea 
y la señora (María José) Gatica es 
responsabilidad del señor Galilea, 
porque se le ofreció hasta el final una 
única lista y él lo rehusó”.

-¿Y por qué decidió ser parte de 
la lista de la senadora María José 
Gatica?

“Precisamente porque  desde la lista 
de Rodrigo Galilea se le cerraron las 
puertas a estos elementos jóvenes con 

los cuales yo he trabajado y que yo 
quería que salieran a la primerísima 
fila. Había reticencia. No se les quiso 
abrir las puertas para que influyeran 
en la marcha futura del partido. Yo 
llegué hasta el punto de ofrecerme 
como último vicepresidente, con 
bastante poco pudor, para llevar a 
Francisco Orrego integrando la lista 
de Galilea, que seguía siendo candi-
dato a la presidencia, y no se pudo. 
Él no quiso”.

-¿Qué los diferencia de las otras 
dos listas?

“En que la lista que yo integro está 
movida por gente joven, de otra ge-

neración, que ha hecho sus armas 
en elecciones. María José Gatica 
ha ido a dos elecciones, una para 
gobernadora, donde perdió por 2 mil 
votos, y luego como senadora resul-
tó elegida con el mayor porcentaje 
de votos, desplazando a la señora 
(Ena) Von Baer. Francisco Orrego ha 
participado en todas las elecciones 
universitarias habidas y por haber, y 
dio una batalla mediática muy potente 
para defender el fondo de pensiones, 
y esa gente necesita reconocimiento 
y estoy ayudando a que ellos tengan  
una mayor figuración”.

-Además de su experiencia, ¿en 
qué aportará al partido en la even-
tualidad de salir electo?

“Voy a aportar en todo lo que he 
aprendido siendo presidente durante 
muchos años de Renovación Nacional. 
Mis lecturas, mi experiencia de vida y 
mi conocimiento de las personas, eso 
es lo que yo estoy poniendo sobre la 
mesa. Lo mismo hace mi amigo Mario 
Bertolino, que aspira a consejero 
general del partido. Él sabe mucho 
de la vida política. Es otro ejemplo 
de contribución con lo que se puede 
a un momento difícil”.

-¿Qué nota le pone a Francisco 
Chahuán en su gestión?

“Ha hecho dos cosas muy importan-
tes: conseguir una buena represen-

tación parlamentaria en la elección 
del año 2021 y conseguir que el 
segundo esfuerzo de preparación 
de la nueva Constitución fuera más 
equilibrado que el primero. O sea, se 
estableció un sistema de elección del 
Consejo Constitucional que permite 
que el 62% que rechazó el primer 
proyecto constitucional, sea mejor 
representado”.

-Pero no le puso nota a Francisco 
Chahuán.

“Yo creo que Chahuán saca una 
nota 6 tranquilamente, por eso, por 
lo que consiguió. No se saca 7, porque 
lamentablemente esas dos áreas en 
las que trabajó le impidieron preocu-
parse de la vida interna del partido, 
pero es la única deficiencia que yo 
le puedo colgar”.

-Históricamente RN ha tenido 
presidentes hombres. ¿Por qué 
cree que se da este fenómeno de 
tener a dos candidatas mujeres en 
esta vuelta?

“Por lo que se dice tanto, las mujeres 
la llevan. María José tiene méritos 
propios. No va a la presidencia porque 
sea mujer, sino porque se la puede”.

-¿Qué opinión tiene de formar una 
alianza con Republicanos para las 
elecciones?

“Yo creo que hay que aliarse con 
cualquiera que tenga un puñado 
de votos. Hay que hacer un análisis 
comuna por comuna, distrito por 
distrito y ver cómo juntamos fuerzas 
para ver si el próximo Presidente de 
la República es de otra pinta, porque 
si volvemos a elegir a alguien del 
Frente Amplio, ahí ya estamos fritos 
y sin novedad”.

-¿Y si vuelven a elegir a alguien 
de centro derecha?

“Ahí hay una posibilidad de recu-
perar lo que hemos retrocedido, que 
es mucho”.

-¿No cree que hay diferencias muy 
marcadas entre RN y Republicanos?

“Claro que las hay, pero creo que 
no es la hora para fijarnos en las 
diferencias, sino más bien buscar 
cuál es el terreno común. Aunque sea 
pequeño hay que buscar ese mínimo 
común denominador”.

-¿El ganar “sea cómo sea”?
“Sacar del Ejecutivo a las personas 

éstas, que encarnan tan mal lo que 
necesita la República de Chile hoy 
en día”.
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Resultados de exámenes 
disponible por internet

EN LA SERENA Y COQUIMBO

BRITLEI 
VENTAS

PLANTAS ONLINE

CONTACTO +56 9 92577063
www.britlei.cl

contacto@britlei.cl

.-  ENTREGA A DOMICILIO 
SERENA - COQUIMBO - 
VICUÑA - LA HIGUERA 

.- CONSULTE PRECIOS AL 
POR MAYOR, PARA CIERRE 
PERIMETRAL DE PARCELAS 

VENDO
MAQUINAS PARA 

FABRICAR

       

     FONO 226382281

  HELADOS 
ARTESANAL Y DE 

PALETAS

CURSO DE HELADERÍA

www.betasolar.cl

VENDO CASA
EN RIVADAVIA 

VALLE DE ELQUI

  943 m2
2 amplios dormitorios,
living comedor, cocina,
lavadero ,1 baño, huerto

con plantas y árboles
frutales.

 Interesados 
contactarse al 

+56939340605

Los Jaivas celebrarán sus 60 años 
en el escenario de La Pampilla

LA BANDA NACIONAL SE PRESENTARÍA EL DÍA 20 DE SEPTIEMBRE

“Mira Niñita” , “Sube a nacer conmigo hermano” o “Hijos de la Tierra” resonarán en La 
Pampilla el próximo 20 de septiembre, como gran broche de oro de esta tradicional fiesta.

CEDIDA

Mientras tanto, la organización mantiene conversaciones 
con otro par de artistas, por lo que no se descartan 

nuevas sorpresas en los próximos días. Con el cantante 
urbano, Pailita, en tanto, sigue el tira y afloja por el tema 

económico.

A casi un mes de comenzar la tra-
dicional Pampilla de Coquimbo, ya se 
comienzan a definir los detalles de 
la denominada “fiesta popular más 
grande” del país.

Y si bien la parrilla de artistas ya está 
en un 95% cerrada, ayer se conoció la 
participación de un nuevo grupo para 
subirse al magno escenario porteño. 
Tal como lo había adelantado  El 
Día en su edición del pasado 12 de 
agosto, se trata de la banda nacional 
Los Jaivas, quienes celebrarán sus 60 
años de trayectoria junto al público 
coquimbano.

Cabe destacar que el grupo tiene 
una historia muy ligada a la región, 
partiendo porque en el año 1999 editan 
el disco Mamalluca en el Valle de Elqui, 
y en el año 2003, Eduardo “Gato” 
Alquinta, fallece en La Herradura. 

A eso, se suma su mítico concierto el 
2 de julio de 2019 durante el eclipse  
de sol en Vicuña.

Según trascendió, la agrupación se 
presentaría el próximo 20 de septiem-
bre en el cierre de La Pampilla, junto a 
los locales Los Vikings ‘5 y uno de los 
grupos del momento, Zúmbale Primo.

Con ello, el municipio de la comu-
na puerto pretende brindarle a esta 
destacada banda un justo homenaje 
por sus seis décadas de trayectoria 
musical, recibiendo el aplauso del 
público coquimbano.  

NUEVOS NOMBRES

Sobre la posibilidad de sumar nue-
vos nombres a la parrilla de artistas, 
desde la productora Rent Light y el 
municipio porteño buscan traer a un 
exponente del género urbano. 

Si bien aún no se llega a un acuerdo 

económico, sería “Pailita” la primera 
opción.

Cabe recordar que, desde el equipo 
del intérprete afirmaron hace unos 
días a Diario El Día, que la intención 
está y que la fecha sigue disponible. 
Por ahora sigue el tira y afloja en lo 
económico para estampar la firma y 
que el destacado cantante de “Ultra 
Solo” llegue al escenario pampillero.

Respecto a otros nombres, estos 
dependerían del cierre o no de Pailita, 
por lo que, de fallar las negociaciones 
con el artista, no se descarta que otro 
representante del género urbano esté 
en conversaciones con la producción 
del evento.

En ese sentido, se mencionan 
nombres como los de Jordan 23 
o AK 420, además de Tini o Nicki 
Nicole. Sin embargo, por los valores 
que manejan estas últimas, estarían 
descartadas.

También se habla de la posible par-
ticipación de grupos nacionales como 
el Bloque Depresivo o Los Tres, y en el 
humor, la comediante Pamela Leiva.  
No obstante, nada de ello, hasta 
ahora, ha sido confirmado, por lo que 
se espera que antes de comenzar el 
mes de septiembre estén cerrados 
todos los contratos.

Consultado el municipio, se explica  
que se debe estar atento a sus redes 

sociales para conocer los nuevos 
nombres.

PARRILLA VARIADA

Lo que sí está definido en todo 
caso, son los animadores del even-
to: la talentosa Nabila del Mar y el 
carismático Mario Cisternas, ambos 
ya con un recorrido en el escenario 
pampillero.

Hasta ahora, la parrilla musical inclu-
ye actuaciones destacadas para cada 
jornada. El sábado 16 de septiembre, 
la contagiosa energía de Noche de 
Brujas abrirá la fiesta con su mezcla de 
cumbia y ritmos bailables. El domingo 
17 de septiembre, los icónicos Illapu, 
reconocidos por su inconfundible 
fusión de música andina, traerán sus 
emblemáticos  temas al escenario. 
El lunes 18 de septiembre, será el 
turno de Myriam Hernández, una de 
las voces más queridas de la música 
romántica, quien deleitará al público 
con su interpretación. 

La programación seguirá el martes 
19 de septiembre, con la presencia del 
comediante, Bombo Fica, y la energía 
del grupo argentino, Ke Personajes. 

Finalmente, el miércoles 20 de 
septiembre, la fiesta cerrará a lo 
grande con una de las agrupaciones 
del momento, Zúmbale Primo y los 
dueños de casa, Los Viking ‘5, que 
garantizan poner a todos a bailar. A 
ellos, se les deberá agregar ahora,  el 
homenaje a los Jaivas.

Lionel Varela Á. / Coquimbo

@eldia_cl Cinco
Días tendrá de duración la fiesta 
de La Pampilla este año, desde el 
sábado 16 hasta el domingo 20 de 

septiembre.
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EXTRACTO
El 1° Juzgado La Serena, ubicado en calle Rengifo Nº240, 
rematará el día 30 de Agosto de 2023 las 10:00 hrs., el Depar-
tamento Nº506, del quinto piso, del Edi�cio B, y el Derecho de 
Uso y Goce exclusivo del Estacionamiento Nº41, del área de 
estacionamientos, del Condominio Tipo A denominado Condo-
minio Valles de La Florida III, con acceso común por Avenida 
Arauco Nº5503, La Serena. Reglamento de Copropiedad 
inscrito a fojas 4.842 Nº2662 del Registro de Hipotecas del CBR 
La Serena del año 2017. Título de dominio se inscribió a fojas 
8319 N°5761 del Registro de Propiedad del Conservador de 
Bienes Raíces de La Serena, año 2018. Rol de Avalúo 3101-249, 
La Serena. Mínimo para subastar $56.866.701, al contado. 
Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista a la 
orden del Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es, 
$5.686.670. Demás condiciones autos caratulados “SCOTIA-
BANK CHILE con VARAS”,  Rol C-1221-2022, del tribunal citado. 
La Serena, 10-08-2023. Natalia Tapia Araya. Secretaria (s).

REMATE

El 1° Juzgado La Serena, ubicado en calle Rengifo Nº240, rematará 
el día 31 de Agosto de 2023 las 10:00 hrs.,el inmueble ubicado en 
pasaje Los Cardenales N°560, que corresponde al sitio 18 de la 
manzana N°3 del Lote Villa El Encanto de Miramar, sector La 
Herradura Oriente, Coquimbo. Título de dominio inscrito a fojas. 
3.787 Nº 2.091 en el Registro de Propiedad del Conservador de 
Bienes Raíces de Coquimbo, correspondiente al año 2.012. Rol de 
avalúo 2017-14 Coquimbo.  Mínimo para subastar $45.974.995, al 
contado. Garantía: Los interesados deberán presentar vale vista a 
la orden del Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es, $4.597.499. 
Demás condiciones autos caratulados “SCOTIABANK CHILE con 
LOPEZ”,  Rol C-2776-2022, del tribunal citado. La Serena, 
09-08-2023. Natalia Tapia Araya. Secretaria (s).

REMATE

El 3° Juzgado de La Serena, ubicado en Rengifo 240, rematará el 01 de 
Septiembre de 2023 a las 09:00 hrs, el inmueble ubicado en calle Jorge 
Baron Nº136, que corresponde al Sitio Nº1 de la manzana Uno, del 
loteo Lomas de San Ramón, Coquimbo. Titulo inscrito a fs.13.483 
N°6.918 en el Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raíces 
de Coquimbo, correspondiente al año 2015. Rol de avalúo 3970-1, 
Coquimbo. Mínimo para subastar $48.336.302, al contado. Garantía: 
Los interesados deberán presentar vale vista bancario del Banco 
Estado a la orden del Tribunal, por el 10% del mínimo, esto es, 
$4.833.630.  Demás condiciones autos caratulados “SCOTIABANK CHILE 
con MARIN”. Causa Rol C-4-2023, del tribunal citado. La Serena, 
11-08-2023. ERICK BARRIOS RIQUELME. SECRETARIO SUBROGANTE

Equipo El Día / Coquimbo

@eldia_cl

Ordenanza municipal permitirá mejorar 
caminos privados en La Herradura 

LUEGO DE MÁS DE TRES DÉCADAS DE ESPERA 

La Herradura y El Panul serán los primeros sectores de la comuna de Coquimbo en ser beneficiados con estas mejoras. CEDIDA

Dicho instrumento 
considera el arriendo de 

maquinarias para mejorar 
una serie de caminos 

privados que existen en 
diversos sectores de la 

comuna de Coquimbo, 
las cuales llevan años sin 

intervenir. 

Los vecinos y vecinas que habitan los 
sectores de La Herradura, La Puntilla y 
Comunidad Ecológica llevan décadas 
conviviendo con caminos de tierra en 
mal estado que deterioran automóvi-
les, dificultan traslados de peatones 
e incluso impiden el desplazamiento 
de vehículos de emergencia como 
ambulancias y bomberos, sumado 
a grandes baches e inconvenientes 
que se generan en épocas de lluvia.

Una realidad que es compleja, ya que 
los caminos de estos sectores tienen 
la característica de ser privados y al 
no pertenecer al fisco y no ser un bien 
nacional de uso público, el municipio 
y otras instituciones no pueden hacer 
intervenciones para concretar mejoras 
y elevar la calidad de vida de las y los 
habitantes.

Dicha situación sin embargo, cam-
biará gracias a la ordenanza N° 2.626 
del municipio de Coquimbo, ya que 
el instrumento permite que la casa 
consistorial arriende maquinarias a 
las juntas de vecinos que presenten 
este tipo de problemática.

Así se dejó de manifiesto en la úl-
tima sesión del Concejo Municipal 
de Coquimbo, donde el cuerpo co-
legiado aprobó de manera unánime 
el arriendo de una retroexcavadora 
y una motoniveladora, junto con el 
80% de descuento en los montos 
involucrados, los que pasaron de 
$7,8 millones a $1,5 millones, más 
la respectiva garantía por ambas 
maquinarias.

Para el alcalde Ali Manouchehri 
lograr destrabar una problemática 
que lleva años sin resolver es un 
gran paso que está beneficiando 
en primera instancia a los vecinos y 
vecinas de La Herradura y El Panul, 
pero que, sin lugar a dudas, será el 
puntapié inicial para ser aplicado en 
otros sectores de la comuna.

“La intención es arreglar caminos 
que no se han mejorado (...). Lo que 

se busca con este mecanismo que 
tiene la municipalidad es poner al 
servicio de la gente un rol que la 
municipalidad no lograba cumplir por 
una normativa legal y que hoy, a través 
de este mecanismo donde existe un 
compromiso, un plan de intervención 
donde los vecinos también aportan, 
es lograr destrabar este proceso”, 
afirmó el edil.

En este escenario, las calles inter-
venidas serán El Panul, Quebrada Los 
Loros, Mar de Chile, Diagonal Lautaro 
y Los Héroes, pertenecientes a los 
sectores de La Herradura, La Puntilla 
y Comunidad Ecológica.

Finalmente, Jaime Valdés, presidente 

de la Junta de Vecinos Ecológica de 
La Herradura, agradeció al alcalde y 
el concejo municipal la intervención 
que permitirá una mejora sustancial 
de los caminos. “Agradecer esta gran 
oportunidad, y sólo complementar a lo 
que expresaron los señores concejales. 
Este problema de los caminos de La 
Herradura lleva 33 años en aban-
dono (…). Afortunadamente en esta 
administración dentro de estos años 
de abandono, nace esta ordenanza 
que a nosotros nos ayuda mucho y 
en base a eso queremos agradecer lo 
que nos puedan apoyar y que podamos 
avanzar en conjunto con la comunidad 
y el municipio”, expresó el dirigente.
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REMATE

En causa Rol C-1904-2020, caratulada Agrícola La Alpina Limitada con 

Sociedad Comercial Agrícola y de Transportes Ceballos, seguida ante el 1º 

Juzgado de Letras de La Serena, ubicado en Rengifo 240, se ha fijado el día 

29-08-2023, a las 10:00 horas, para llevar a cabo remate de Inmueble consistente 

en el SITIO 24 de la MANZANA 29 del plano de reloteo de la POBLACION    

COMPAÑÍA BAJA, agregado bajo el número 266 al final del Registro de Propiedad del 

CBR de La Serena, del año 1998. La propiedad se encuentra inscrita a fojas 

8677 número 5932 del Registro de Propiedad del año 2017 del Conservador de 

Bienes Raíces de La Serena, a nombre de la ejecutada. Rol de avalúo 1253-34, 

La Serena. Mínimo para las posturas: $46.721.989. El precio del remate 

deberá pagarse en dinero efectivo o vale vista a la orden del Tribunal, a más 

tardar dentro del quinto día hábil contado desde la fecha de realización de la 

subasta. Interesados en hacer posturas en el remate deberán presentar vale 

vista a nombre del Tribunal, por el equivalente al 10% del mínimo fijado para la 

subasta. Mayores antecedentes en expediente. La Serena, 03-08-2023.

NATALIA INÉS TAPIA ARAYA
SECRETARIA ( S )

Joven ovallino de 19 años fallece tras 
presunta agresión en bus interurbano

NO EXISTE CLARIDAD SOBRE LOS HECHOS

El pasado lunes un joven fue hallado con lesiones graves 
en la Ruta D-43, a la altura de la localidad de Lagunillas, 

por lo que debió ser trasladado hasta el Hospital de 
Coquimbo, lugar en donde finalmente falleció durante 

este miércoles. Ante ello, la Fiscalía instruyó a la 
Brigada de Homicidios de la PDI para la investigación 
del caso, en donde no se descarta que haya existido 

participación de terceros. 

El pasado lunes 14 de agosto, a 
eso de las 14:40 horas, se registró 
un confuso incidente en la Ruta 
D-43, a la altura de la localidad de 
Lagunillas, hecho que aún no ha 
sido esclarecido del todo. 

Según la primera denuncia rea-
lizada a Carabineros, en ese lugar 
y a esa hora, un joven de 19 años 
habría sido brutalmente agredido 
mientras se transportada en un bus 
interurbano, cuando se trasladaba 
desde La Serena a Ovalle. 

“Personal de emergencia llamó al 
133, indicando que había una persona 
lesionada en la vía pública, ante lo 
cual Carabineros se traslada al lugar 
y se establece que, efectivamente,  
una persona de 19 años de edad, 
se encontraba con varias lesiones. 
Esta persona estaba consciente, y 
momentos antes le indica al personal 
SAMU que lo estaba atendiendo, 
que había sido agredido al interior 
de un bus, dice ser agredido por 
sujetos que estaban al interior de 
este transporte, y una vez que fue 
golpeado fue dejado en el cruce 
de Lagunillas. Esta persona indica 
no recordar la empresa del bus. 
Sólo recuerda que era el tramo de 
La Serena y Ovalle”, informó en su 
momento el teniente coronel de 

Carabineros de Ovalle, Osvaldo 
González. 

No obstante, la autoridad policial 
agregó que “tras estos anteceden-
tes que aportó el personal SAMU, 
carabineros consulta nuevamente 
sobre la dinámica de los hechos, 
instancia en la cual esta misma 
persona indica que él mismo se había 
auto inferido las heridas arriba del 
bus, y que a raíz de esto es dejado 
por la empresa de bus en el cruce 
de Lagunillas”. 

Producto de la gravedad de sus 
lesiones, el joven fue trasladado 
hasta el Hospital San Pablo de 
Coquimbo, en donde falleció en la 
tarde de este miércoles 16 de agosto. 

INVESTIGACIÓN 

Tras la muerte del joven, se inició  
una investigación para esclarecer 

lo sucedido, ya que no se ha podido 
confirmar que haya sido agredido, 
o él mismo se haya realizado las 
heridas.

“Efectivamente la Fiscalía Local 
de Ovalle está llevando a cabo 
la investigación de estos hechos 

que se informaron inicialmente por 
personal de Carabineros, quienes 
participaron en el hallazgo de esta 
persona. Estamos recabando todas 
las informaciones y los medios de 
prueba que se puedan obtener. 
Hemos dado una orden de investigar 
a la Brigada de Homicidios de la 
Policía de Investigaciones de La 
Serena, para que sea este departa-
mento especializado el que lleve a 
cabo esta investigación. Insistimos 
en el llamado a la población: si tienen 
algún antecedente que entregar o 
alguna información, lo pueden hacer 
directamente acá, en la Fiscalía 
Local de Ovalle o a través de la 
Policía de Investigaciones en este 
caso”, indicó el fiscal jefe de Ovalle, 
Carlos Jiménez. 

En esa misma línea declaró el 
subprefecto José Cáceres, jefe de 
la Brigada de Homicidios de La 
Serena. “Este miércoles en horas 
de la tarde, esta brigada recibió 
una orden de investigar, por parte 
del fiscal de Ovalle, con el fin de 
realizar las indagaciones sobre un 
caso que ocurrió el 14 de agosto, 
en donde fue hallado un joven de 19 
años de edad con lesiones. En este 
minuto estamos realizando todas 
las indagaciones pertinentes. Se va 
a entrevistar a familiares, y ubicar 
cámaras del sector y a testigos, con 
el fin de entregar los antecedentes 
al Ministerio Público”, apuntó. 

LLAMADO DE JUSTICIA

A través de redes sociales, la familia 
solicitó la colaboración de la comu-
nidad, principalmente en cuanto a 
buscar testigos del hecho, lo que 
sería determinante para esclarecer 
que fue lo que realmente ocurrió. 

Asimismo, durante la tarde de 
este miércoles, tras conocerse la 
muerte del joven, diversas personas 
se sumaron al llamado de justicia.

Luciano Alday V. / Ovalle

@eldia_cl

SUBPREFECTO JOSÉ CÁCERES
JEFE DE LA BRIGADA DE HOMICIDIOS 
DE LA SERENA

En este minuto 
estamos realizando 
todas las indagaciones 
pertinentes. Se 
va a entrevistar a 
familiares, y ubicar 
cámaras del sector 
y a testigos, con el 
fin de entregar los 
antecedentes al 
ministerio público”
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Orquesta Sinfónica de Cámara de Viena 
dará inicio a la temporada de conciertos 2023 en La Serena 

Para el Colegio Alemán La Serena, “la música consti-
tuye uno de sus pilares formativos fundamentales, y 
la temporada de conciertos, es una oportunidad de 
acercamiento de su propuesta educativa a la comu-
nidad local y regional” señaló el presidente del 
directorio de la Corporación Colegio Alemán de 
Elqui, Christian Villarroel Carvallo en relación a la 
Temporada de Conciertos 2023 pronta a iniciar el 
próximo jueves 17 de agosto con el quinteto de 
cuerdas vieneses. 
Junto con el desarrollo de los conciertos, se realizará 
una serie de actividades pedagógicas dirigidas tanto 
a estudiantes del colegio como de otros estableci-
mientos educativos. “Estas actividades se enfocarán 
como un espacio de encuentro interdisciplinar, cuyo 
núcleo será la experiencia musical, buscando estimu-
lar el pensamiento crítico y reflexivo de los estudian-
tes” indicó la rectora del Colegio Alemán La Serena, 
Gabriela Martin Vásquez.  
Con la guía del productor creativo Raúl Vergara 
Montoya de Uniquepiece Chile, y la colaboración de 
la Embajada de Austria se logró construir una parrilla 
musical única para la región de Coquimbo que 
contempla un total de 5 conciertos, aperturando con 
la afamada Orquesta Sinfónica de Cámara de Viena, 
elenco que interpretará en formato de quinteto de 
cuerdas algunas de las más célebres obras del reper-
torio pianístico y sinfónico de compositores de la talla 
de Franz Schubert, Joseph Haydn y Wolfgang 
Amadeus Mozart. 
Además de este destacado elenco, la temporada 
presentará por primera vez en Chile al dinámico 
Cuarteto de Saxofones AUREUM, el cual estrenará 
su nuevo álbum Raíces Doradas (“Golden Roots”), 
invitando al público a un viaje que amalgama la 
tradición con el modernismo en una puesta en 
escena del más alto nivel artístico.

El Embajador de Austria, Stephan Vavrik señaló que 

“es un placer para nosotros participar de la Temporada de Conciertos 2023 del 
Colegio Alemán de la Serena, en la cual presentaremos a destacados artistas 
austríacos, como la Wiener Kammersimphonie y el Cuarteto de Saxofones 
Aureum. Ambos elencos son un fiel reflejo de la excelencia y tradición musical 
austriaca, interpretando obras del repertorio clásico, romántico y contemporáneo 
con una profunda influencia del folclore de nuestro país”. 
Dentro de la Temporada de Conciertos se incluye, además, la segunda versión 
del Festival de Guitarra Régulo Gayoso, el cual presentará a destacados artistas 
nacionales de trayectoria internacional en tres conciertos curados bajo la temáti-
ca “Música y Globalización” por el guitarrista e investigador Gonzalo Cáceres. 
Dichos conciertos incluirán al compositor y guitarrista de fusión latinoamericana 
José Antonio “Chicoria” Sánchez; al compositor y exponente regional del 
“charango citadino” Luis Mery, quién será acompañado por un conjunto formado 
por connotados músicos de la región; y al Dúo Salinas Orellana, integrado por los 
guitarristas Horacio Salinas, fundador del grupo Inti-Illimani, y Romilio Orellana, 
ganador de premios internacionales y catedrático de la Universidad de Chile. 
Para todos quienes quieran disfrutar de estos conciertos, la invitación es a adqui-
rir sus entradas en la plataforma www.ticketplus.cl y a conocer más información 
de los aristas y la cartelera en la página www.dsls.cl o el Instagram 
www.instagram.com/temporada_de_conciertos/ 

La iniciativa, organizada por el 
Colegio Alemán La Serena que 
busca brindar acceso a la música 
del más alto nivel contará, 
además, con la presentación, 
por primera vez en Chile, del 
Cuarteto de Saxofones 
AUREUM y la segunda versión 
del Festival de Guitarra Régulo 
Gayoso, el cual incluye a desta-
cados artistas como José Anto-
nio “Chicoria” Sánchez, Horacio 
Salinas, Romilio Orellana y Luis 
Mery & Conjunto. Las entradas 
se encuentran disponibles en 
www.ticketplus.cl
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 UF 17.08.23: $ 36.065,24 DÓLAR COMPRADOR: $865,77 DÓLAR VENDEDOR: $866,00 IPC JULIO: +0,4% IPSA:-0,05%
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
miércoles en 6.213,18 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA) presentó una variación de -0,10% y cerró en 
31.604,22 puntos. 

Gremio minero valoró intención de disminuir 
los tiempos de tramitación ambiental

LOS PROCESOS SE EXTIENDEN POR VARIOS MESES

Durante la discusión del 
proyecto de royalty, se 

acordó la creación de una 
mesa técnica encargada 
de implementar medidas 

que contribuyan a bajar los 
plazos de tramitación de 

los permisos necesitados 
para invertir en el sector. 

De hecho, según Corminco, 
es más fácil ejecutar 

un plan de exploración 
en Argentina que en 

territorio nacional debido 
a las autorizaciones 

correspondientes.

En mayo pasado, después de una 
extensa tramitación, fue aprobado el 
proyecto de Royalty Minero por parte 
del Congreso Nacional. 

“Vamos a continuar avanzando, tra-
yendo más justicia para Chile, además 
de descentralizació (...). Seguiremos 
distribuyendo, de forma más justa, la 
riqueza que producen los trabajadores 
de nuestro país”, afirmó en la opor-
tunidad, el Presidente Gabriel Boric. 

En tanto, el ministro de Hacienda, 
Mario Marcel, agregó que “probable-
mente la tarea más importante será 
gastar bien los recursos y generar 
proyectos en los que se puedan invertir 
estos fondos para que rindan beneficios 
a la comunidad. Asimismo, asegurar 
que se ejecuten con la transparencia, 
cumplimiento de las normas, junto con 
rendir las cuentas que correspondan”. 

Precisamente, durante la discusión 
de la iniciativa, se acordó la creación 
de una mesa técnica encargada de 
implementar medidas que disminu-
yan el tiempo de tramitación de los 
permisos necesitados para invertir 
en el sector. Esto, sin que ello afecte, 
por ejemplo, el cumplimiento de la 

normativa ambiental, instancia que 
recientemente realizó su primera 
sesión y que tiene 60 días para indi-
vidualizar una serie de disposiciones 
presupuestarias, administrativas, 
además de legales, para cumplir con 
dicho objetivo. 

Es así como en su primera reunión, se 
le encomendó a la Comisión Nacional 
de Evaluación y Productividad construir 
una línea de base que contemple la 
ruta crítica de permisos para proyec-
tos de inversión sobre la base de los 
registros de los organismos públicos 

y los aportados por la industria. 
Consultado por esta mesa técnica, 

el presidente del Consejo Regional 
Minero de Coquimbo (Corminco), 
Juan Carlos Sáez, señaló que tiene 
mucho sentido porque una de las 
temáticas que más los preocupa, es 
la extensa tramitación y otorgamiento 
de permisos para la materialización 
de las diferentes iniciativas. 

“Al mismo tiempo, impulsará las 
decisiones para invertir en exploración. 
Esto, es muy difícil que se concrete 
por cuanto se necesita de capitales 
que cuesta mucho encontrar. De 
hecho, esas determinaciones se ven 
fácilmente postergadas cuando los 
procesos no son claros”, complementó. 

En esta línea, el presidente de 
Corminco manifestó que, por ejem-
plo, es más fácil ejecutar un plan 
de sondajes en Argentina que en el 
territorio nacional. 

“Así, actualmente estamos en una 
carrera tratando de encontrar repo-
sición para los yacimientos y una de 
las condiciones para llevar a cabo 
esto, es la obtención de los diversos 
permisos. En la medida en que los 
servicios estatales van aprendiendo, 
a su vez desarrollan lineamientos 
que aseguren una mejor labor”, dijo. 

Ahora bien, Sáez dijo que muchas 
veces los procesos se confunden e 
incluso superponen, al aparecer un 
reglamento por encima de otro. 

“Entonces, es muy interesante la 
posibilidad de qué se nos da (...). Eso 

sí, si los servicios conversan entre sí y 
con el sector, para detectar donde se 
encuentran retrasándose los tiempos 
para la obtención de los permisos”, 
concluyó. 

¿C0RRESPONDE DECLARACIÓN O 
ESTUDIO DE IMPACTO AMBIENTAL?

Cabe recordar que el titular del 
proyecto o actividad que se somete 
al Sistema de Evaluación de Impacto 
Ambiental (SEIA), lo hace presen-
tando una Declaración de Impacto 
Ambiental (DIA), salvo que dicha 
iniciativa produzca o presente al-
guno de los efectos, características 
o circunstancias contemplados en 
el artículo 11 de la ley respectiva. 
En este caso, deberá presentar un 
Estudio de Impacto Ambiental (EIA).

De este modo, entre las particulari-
dades para elegir un EIA por sobre una 
Declaración de Impacto Ambiental, se 
encuentran que el desarrollo pueda 
generar un riesgo para la salud de 
la población debido a la cantidad y 
calidad de efluentes, emisiones y 
residuos; que produzca efectos ad-
versos significativos sobre la cantidad 
y calidad de los recursos naturales 
renovables incluido el suelo, agua y 
aire o que genere un reasentamiento 
de comunidades humanas, además 
de la alteración significativa de los 
sistemas de vida y costumbres de 
los grupos humanos, entre otras 
afectaciones. 

Una de las 
críticas más 
frecuentes a 
los procesos 
medio am-
bientales, es 
su excesiva 
demora en el 
otorgamiento 
de los per-
misos para 
la materia-
lización de 
proyectos. 
LAUTARO CARMONA

JUAN CARLOS SÁEZ
PRESIDENTE DEL CONSEJO REGIONAL 
MINERO DE COQUIMBO

Estamos en una 
carrera tratando de 
encontrar reposición 
para los yacimientos y 
una de las condiciones 
para llevar a cabo esto, 
es la obtención de los 
diversos permisos”

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo

@eldia_cl
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PATRICIA ESPARZA
ACADÉMICA DE INGENIERÍA COMERCIAL 
DE LA UNIVERSIDAD DE LAS AMÉRICAS

La exención significa 
que no se considera 
el pago de la carga 
fiscal. Así, creo que 
la tendencia irá 
aumentando, aún 
queda un nicho de 
profesionales que 
podrían hacer uso de 
la normativa”

Ricardo Gálvez P. / Región de Coquimbo

@eldia_cl

Dato: 

Es un impuesto que grava la venta de 
bienes y prestaciones de servicios 
que define la ley del ramo, efectua-
das entre otras, por las empresas 
comerciales, industriales, mineras, y 
de servicios, con una tasa vigente a 
contar del 1 de enero de 1998, del 18%. 
A partir del 1 de octubre de 2003, di-
cho tributo se aplica con una tasa del 
19%. Este impuesto se aplica sobre la 
base imponible de ventas y servicios 
que establece la ley respectiva. En 
la práctica tiene pocas exenciones, 
siendo la más relevante la que bene-
ficia a las exportaciones.

¿Qué es el IVA?

Coquimbo es la región con más sociedades de 
profesionales creadas para eximirse del IVA

EN EL NORTE DEL PAÍS

De acuerdo al Servicio de Impuestos Internos, desde 
enero a la fecha, se conformaron 238 de estas 

estructuras con el objetivo de librarse del pago del 
tributo a los servicios. Eso sí, la tendencia podría 

continuar aumentando porque aún queda un resto de 
profesionales que cumpliría con los requisitos para 

acogerse a la normativa.

Como resultado de la implemen-
tación de la Ley 21.420, en enero 
comenzó el pago del Impuesto al 
Valor Agregado (IVA) de parte de 
los servicios profesionales. 

De este modo, las actividades que 
antes no se encontraban incluidas 
en la carga fiscal, quedaron afectas 
debiendo cumplir con el pago de un 
19% al costo de la prestación y emitir 
la documentación tributaria corres-
pondiente, entre otras obligaciones. 

Sin embargo, la normativa determinó 
que algunos servicios quedarían libres 
de cancelar el IVA, siempre y cuando 
sean prestados por sociedades de 
profesionales que cumpliesen con 
características como, por ejemplo, 
ser un conjunto de personas que 
tuvieran como objetivo exclusivo 
la prestación de servicios o aseso-
rías expertas, que todos sus socios 
debiesen ser personas naturales u 
otras sociedades de profesionales, 
que las experticias u oficios de los 
asociados sean idénticas, similares, 
afines o complementarias, además 
de que las prestaciones debiesen 
ser realizadas por los socios o con 
la colaboración de dependientes que 
los ayudaran.  

En ese sentido, de acuerdo a infor-
mación del Servicio de Impuestos 
Internos (SII) y publicada por La 
Tercera, se han conformado más de 
12 mil sociedades de profesionales 
para eximirse de pagar la carga fiscal 
en el país. 

Por su parte, la Región de Coquimbo 
registra 238 creaciones de sociedades 
desde que entró en vigencia la ley, 
número que la ubica como la que 
tiene mayor cantidad de sociedades  
en el norte del territorio nacional.  

“A pesar de que en un inicio fue muy 
criticada la conformación de estas 
sociedades de profesionales, permitió 
que las personas que tuviesen la 
misma preparación y pudieran dar 
una prestación de servicios idéntica, 
generaran un conjunto y se desempe-
ñarán en su trabajo de forma integral. 
Es decir, fue un beneficio porque 
permitió generar una eficiencia de 
prestaciones hacia la población a 
partir de la especialización”, afirmó la 
académica de la Escuela de Ingeniería 
Comercial de la Universidad de Las 
Américas (UDLA), Patricia Esparza. 

Eso sí, complementó que quedar 
libre de la cancelación del Impuesto 

Los ingresos obtenidos por las sociedades de profesionales estarán exentos de IVA, siempre que estén registradas como tales ante el 
Servicio de Impuestos Internos. 

CEDIDA

al Valor Agregado no es lo mismo 
que evadirlo. 

“La exención significa que no se 

considera el pago de la carga fiscal. 
Así, creo que la tendencia irá au-
mentando, pues aún queda un nicho 
de profesionales que podrían hacer 
uso de la normativa en la medida 
en que se vayan cumpliendo con 
los requisitos necesitados. Todavía 
quedan diversas áreas que podrían 
solicitar incluirse”, señaló la experta. 

Por último, agregó que ello bene-
ficia prácticas comunes que van 
mejorando la calidad de los servicios 
entregados. 

“Hay que definir muy bien cuál 
será el ámbito de acción que tendrá 
la sociedad de personas. Al mismo 
tiempo, que la totalidad de la personas 
incluidas entregue una prestación, y 
finalmente, que, a través del ejerci-
cio de su profesión, puedan dar una 
serie de competencias distintivas”, 
finalizó Esparza. 

EXENCIONES PARA QUIENES EMI-
TÍAN BOLETAS DE HONORARIOS

Cabe recordar que la Ley 21.420 
mantuvo vigentes las exenciones ya 

existentes para las personas naturales 
que emitían boletas de honorarios, 
quienes no tuvieron ningún cambio 
en su operación, y para los demás 
servicios, ya libres en la normativa 
de impuestos a las ventas y servicios 
como, por ejemplo, el transporte 
de pasajeros urbano, interurbano, 
interprovincial y rural o la educación 
en colegios, jardines, universidades. 
Además, la nueva ley exime del pago 
del IVA a los servicios ambulatorios 
de salud como consultas médicas, 
odontológicas, psicológicas, psiquiá-
tricas, kinesiológicas, imagenológicas 
y a los ingresos de las sociedades 
de profesionales.
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Chile Vamos no cede con 6% en pensiones 
e insistirá con disculpas por Onofre Jarpa

REUNIÓN CON BORIC

Sin margen para hacer compromisos y con diversas 
realidades internas, las directivas de los partidos de 

Chile Vamos llegarán hoy a La Moneda a reunirse con el 
Mandatario. Esto, para discutir la reforma de pensiones 

y el pacto fiscal, entre otros temas. Renovación Nacional 
exigirá ‘excusas públicas’ al mandatario por sus 

cuestionamientos a Sergio Onofre Jarpa, fundador de su 
partido. En tanto, desde el Gobierno aseguran que esta 

instancia “no puede ser sólo para sacarse una foto”.

Para hoy está pactada la reunión 
entre el Presidente Gabriel Boric y 
las directivas de Chile Vamos. Esto, 
con la finalidad de discutir la reforma 
previsional y el pacto fiscal, además de 
las agendas de probidad y seguridad.

Esto se da, recordemos, tras el cam-
bio de gabinete de este miércoles y 
los recientes dichos del mandata-
rio en los que criticó al fundador de 
Renovación Nacional, Sergio Onofre 
Jarpa, por su rol en la dictadura de 
Augusto Pinochet.

Francisco Chahuán y Diego Schalper 
por RN, Gloria Hutt y Juan Carlos 
González por Evópoli; y María José 
Hoffman junto a Guillermo Ramírez por 
la UDI, serán los seis representantes 
de la oposición.

Además de la presencia del Presidente 
de la República, asistirá la ministra 
del Interior, Carolina Tohá, y sus pa-
res Álvaro Elizalde, Jeannette Jara y 
Mario Marcel.

MINISTRO MARCEL: “NO PUEDE SER 
SÓLO PARA SACARSE UNA FOTO”

Pese a que la figura de Nicolás 
Cataldo (PC) como nuevo ministro 
de Educación concentró las críticas 
y la tensión de las fuerzas opositoras, 
la sensación es que no tiene fuerza 
suficiente para que Chile Vamos se 
baje del encuentro.

En su rol de vicepresidenta, la ministra 
Carolina Tohá extendió la invitación 
públicamente y los comentarios del ex 
Presidente Sebastián Piñera tuvieron 
el efecto deseado: la oposición no 
podía seguir evitando este diálogo.

Lo dijo el propio ministro de Hacienda, 
Mario Marcel. Desde Concepción, el 
secretario de Estado contó que inte-
rrumpirán la gira por el sur en la que 
participó con la ministra de Trabajo, 
Jeannette Jara, para dar a conocer el 
pacto fiscal y la reforma previsional.

Según Marcel, el encuentro entre 
el Gobierno y los representantes de 
Chile Vamos no puede ser sólo para 
sacarse una foto.

LA REALIDAD INTERNA DE 
RENOVACIÓN NACIONAL

En tanto, el senador Francisco 
Chahuán (RN) llega sin margen para 
hacer compromisos a este encuentro. 
Recordemos que el sábado son las 
elecciones de Renovación Nacional 

Desde el 
gobierno del 
Presidente 
Boric seña-
laron que la 
reunión que 
el mandata-
rio manten-
drá con las 
directivas 
de Chile 
Vamos no 
puede servir 
sólo para 
“sacarse 
una foto”.
EFE

y no es ningún secreto que, tanto el 
Ejecutivo como el oficialismo, están 
esperando quién será el nuevo inter-
locutor de la tienda de Antonio Varas.

De hecho, las senadoras y candi-
datas a la presidencia del partido, 
Paulina Núñez y María José Gatica, 
cuestionaron al bloque por asistir a 
La Moneda, a sólo días de que Boric 
criticara la figura del ex ministro del 
Interior de Augusto Pinochet y fun-
dador de RN, Sergio Onofre Jarpa.

A lo sumo, Chahuán fue claro en 
plantear que insistirá en pedir ‘excusas 
públicas’ al Presidente Gabriel Boric.

EVÓPOLI Y LA REUNIÓN 
EN LA MONEDA

Evópoli tiene una posición clara en 
ambas materias y de hecho presentó 
este miércoles su propuesta previ-

sional ante la Comisión Técnica. En 
ese sentido, piden elevar la PGU a la 
línea de la pobreza y una cotización 
por consumo que contempla un punto 
del IVA.

El senador del partido, Luciano Cruz-
Coke, dijo en redes sociales que ir a 
la reunión “no significa transar”. El 
6% a cuentas individuales, libertad 
de elección y heredabilidad.

La presidenta de Evópoli, Gloria Hutt, 
dijo que están disponibles para esa 
conversación, pero que les preocu-
pa que tenga una bajada y avance 
concreto, con fechas.

LA POSTURA DE LA UDI

Considerando que el timonel de la 
UDI, senador Javier Macaya, está 
fuera del país, quien asistirá será el 
jefe de bancada de los diputados, 

Guillermo Ramírez. A él se suma la 
secretaria general gremialista, María 
José Hoffmann.

Pese a su ausencia, Macaya fijó 
posición y dijo que espera ver en el 
Congreso -en estas grandes refor-
mas- las ideas de su sector reflejadas.

RETORNO DE LA MESA TÉCNICA 
POR LA REFORMA PREVISIONAL

Durante esta jornada, desde las 
3 de la tarde, la mesa técnica de 
pensiones volvió a funcionar. Recibió 
propuesta de Evópoli y analizó ideas 
para un seguro de longevidad.

Juan José Obach y Soledad 
Hormazábal del Centro de Estudios 
Horizontal, ligado al partido, hicieron 
la ponencia, presenciada por el sub-
secretario Claudio Reyes, otros 12 
expertos y cinco diputados, incluyendo 
al UDI Cristián Labbé.

Héctor Ulloa, parlamentario indepen-
diente-PPD y otro de los presentes, 
cuestionó que estas ideas no resuelvan 
el problema de fondo.

Esta será una reunión de escucha 
y sólo de algunas propuestas. Chile 
Vamos internamente ha buscado 
bajarle el perfil, y ninguna colectividad 
tiene permiso para hacer compromiso 
alguno. Irán a escuchar y a plantear 
sus puntos.

Sin embargo, del encuentro se deben 
esperar algunas claridades: una de 
ellas, si se hará efectivo el ingreso 
de indicaciones del Ejecutivo estos 
días y si se podrá o no reactivar la 
votación de la reforma.

Biobío / Chile

@eldia_cl



PROPIEDADES
VENDO - CASA

Casa 100 m2, Diaguitas, Elqui, 
terreno 900 m2, frutales, 
$150.000.000.  F: 977574037

Casa esquina, con negocio, 
funcionando, papeles al día, 
alta plusvalía, $65.000.000, 
Sindempart, Los Clarines con 
Los Alamos. Fono  F: 971210161

VEHÍCULOS
VENDO - CAMIONETA

Great Wall, 2020, full equi-
po, gasolina, papeles al día, 
$7.800.000.  F: 949873447 - 
990512798

OCUPACIONES
REQUIERO CONTRATAR

Colegio Católico de La Serena, 
necesita contratar: Profesor 
de Lenguaje (volante), Profesor 
de Religión. Enviar currículum 
a:  F: oficinapersonalsscc@
gmail.com

Corporación necesita Psicólo-
go Educacional titulado para 
enseñanza básica 33 horas, 
presentar curriculum en Eduar-
do Mallea 401 Villa Los Heroes 
Coquimbo F: .

Se necesita Educadora Dife-
rencial TEL para sector Las 
Compañías, 44 horas. Enviar 
currículum a:  F: direccion.esc.
delenguaje@gmail.com

Empresa requiere para Esta-
blecimiento Penitenciario de 
Huachalalume: Maestros de 
Cocina. Choferes, licencia cla-
se B. Auxiliares, no se requiere 
experiencia. Interesados enviar 
CV, certificado de anteceden-
tes y pretensiones a:  F: caro-
lina.tabilo@sodexo.com

Se solicita Educadora Dife-
rencial para reemplazo, por 16 
horas, para docente de Aula 
para año 2023. Enviar currí-
culum a:  F: escuelap.mundo@
gmail.com

Se necesita eléctrico, con 
conocimientos en maquina-
rias industriales. Disponibilidad 
inmediata. Experiencia mínima 
5 años. Contactar a Alfredo 
Herborn. Fono  F: 998487116

Empresa Productiva requiere: 
Guardia de Seguridad. Requi-
sitos: Curso OS-10, excelente 
presentación y disponibilidad 
para trabajar en turnos rota-
tivos. Enviar C.V. con preten-
siones de renta a:  F: postula-
ciones.1230@gmail.com

Se necesitan señoritas para 
trabajar en taller artesanal.  F: 
+56973984455

Necesito Asesora del Hogar, 
sector Pan de Azúcar.  F: 
+56973984455

Necesito trabajador, Par-
cela 5, Pan de Azúcar.  F: 
+56973984455

Se necesita Conductor (a) de 
colectivo, Antena - La Florida, 
La Serena.  F: 958419903

Colegio de La Serena, necesita 
Profesor/a de Ciencias Natura-
les, Biología, Profesor de Mate-
mática, Técnico en Educación 
Diferencial. Enviar C..V. a:  F: 
secretaria@colegiotrinity.cl

GENERALES

VENDO

Vendo camas 2 plazas, com-
pletas + 2 veladores, desde 
$100.000. F: 977574037

Vendo puerta nueva, 2,06 x 0,73 
con bisagras, chapa inoxidable 
y llaves, $100.000.  F: 977574037

Calefont $25.000; Campana 
cocina, $25.000; Discos viní-
los $4.000; Radio portatil; Balón 
gas 5K.  F: 968138031

Vendo desmontadora de neu-
máticos. Fono  F: 986190242

Serena, vendo colchón Danubio 
Celta, sin resortes, nuevo, 1 pla-
za. Valor comercial $130.000. 
Ocasión $70.000.  F: 989219690

Vendo máquina de coser 
industrial, Zig Zag, nueva, 
$420.000, precio conversa-
ble.  F: 951109117

Leña de eucaliptus y espinos a 
domicilio. Por sacos o camio-
nadas.  F: 997748499

Vendo sepultura 4 capacida-
des, más reducciones, Parque 
La Foresta.  F: 936789519 – 
977641030

Agua para consumo humano, 
certificada, Seremi Salud.  F: 
940170123

VARIOS

Citación: Se cita a Junta Gene-
ral Extraordinaria de Socios de 
la Corporación Club de Depor-
tes La Serena, para el viernes 
18 de agosto de 2023, a las 18:15 
horas, en la sala de conferen-
cias del Estadio La Portada, 
asunto a tratar: Modificación 
de los Estatutos de la Corpo-
ración.  F: El Directorio

SÓLO MAYORES

Boliviana independiente para 
hombres exigentes, Carolina.  
F: 935835268

Mónica chi lena, 35 años, 
exquisita, masajista, escort.  
F: 926475512

Mariela 48 añitos, apasionada, 
sensual, estupenda figura. ¡Ven 
conóceme!  F: 995447208

Silvana 30 y Martina 36, boni-
tas, delgaditas, cariñosas, 
excelente atención, conócenos.  
F: 978268272

$10.000, lolita, Yisel, bolivia-
na, amorosa, besos reales, 
lindo cuerpo, sin apuro, cen-
tro.  F: 962885047

Astrid madura, servicio com-
pleto, besadora, Cuatro Esqui-
na.  F: 978658500

LEGALES
Por robo se da orden de no 
pago a los cheques N°s 941814 
- 941819 - 9418031 al 9418055 
de la Cuenta Corriente N° 
39900035431 del Banco Esta-
do, sucursal La Serena.

plus
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“El odio se ve por redes sociales, 
pero en la calle es puro amor”

VIVIANA ACEVEDO, EXPARTICIPANTE DE GRAN HERMANO

A más de una semana de su salida de la casa, la 
profesora de Educación Física conversó con Diario 
El Día y repasó su paso por el reality y el fenómeno 

que ha tenido el programa en redes 
sociales, en donde algunos de 

sus ex compañeros incluso han 
recibido amenazas de muerte.

Viviana Acevedo (23) se convirtió en 
la séptima eliminada del reality Gran 
Hermano con un porcentaje histórico 
de las votaciones del público (93%).
Su salida no dejó a nadie indiferente 
al interior de la casa estudio ubicada 
en Buenos Aires. 

A un poco más de una semana de su 
eliminación, la profesora de Educación 
Física y futbolista profesional visitó las 
dependencias de Diario El Día, donde 
conversó sobre su paso por el programa 
e incluso entregó a su favorita para 
que gane el reality show. Asimismo 
se sinceró sobre sus aspiraciones 
dentro de la televisión tras su salida 
de ‘la casa más famosa del mundo’.  

- ¿Cómo describirías la experiencia 
de Gran Hermano? 

“Fue una experiencia única que 
volvería a repetir. Nunca había es-
tado en un reality, ni en la tele, a lo 
más en una noticia de deporte, pero 
nunca me había expuesto a tal nivel. 
Siempre resalto lo positivo, se pasó 
bien adentro, conocí personas muy 
bonitas con las que aún mantengo la 
amistad, nada es color de rosa, pero 
todo es aprendizaje”. 

- Fuiste una de las jugadoras que 
se fue con el porcentaje más alto 
de eliminación. ¿A qué crees que 
se debe? 

“Es entendible, si yo no quiero que 
se vayan las personas  que me gustan 
obviamente voy a votar por descarte 
a las personas que no tengo mucha 
afinidad. No me lo tomo mal, como 
odio, sino que es parte de un juego”. 

- ¿Cómo ha sido el recibimiento 
de la gente?

“Estoy súper agradecida y tengo 
el corazón explotado de amor. En la 
calle me ha parado gente que me 
dice que me quiere, que siempre me 
apoyó, que no quería que me fuera, 
que le gustaba mi forma de ser, que 
soy muy chistosa, súper simpática. 
El odio se ve por redes sociales la 
verdad y ahora ha bajado mucho, 
pero en la calle es puro amor, igual 
es raro porque antes no me conocía 
nadie, pero siempre le digo que sí a 
una foto”. 

- ¿Cómo fue ese impacto de ver 
todos esos comentarios negativos, 
te costó asumir lo que estaba pa-
sando fuera del encierro? 

“Lo que se vive adentro es súper dis-
tinto a lo que se vive afuera. Adentro no 
pensé que iban a odiar a todos los de la 

pieza, has-
ta el último cuando 
pensé que se podía 
ver mal, pero en las 
redes sociales vi 
uno o más co-
mentarios de odio, 
igual fue chocante, 
pero siento que me 
pegó más el odio 
que le tiraban a 
mis compañeros 
o amistades que 
estaban aquí afue-
ra, que la que me 
tiraban a mí. Eso 
me dolía bastante, 
porque conozco a la 
gente que ha salido 
del reality y ellos no 
son malas personas. 
Entonces que le ti-
ren tanto odio o que 
lleguen a amenazas 
de muerte, sacar 
direcciones o bajar 
cuentas, eso ya es 
algo grave”. 

- En tu caso, ¿has 
sufrido alguna de 
esas situaciones? 

“No, gracias a Dios 
no. Ni a mí, ni a mi 
familia”. 

LA CASA 
DESDE FUERA 

- Ya dijiste que te 
gustaría volver en 
el repechaje. En tal 
caso, ¿harías algo 
distinto?

“Desde el mi-
nuto que salí me 
hice una auto-
crítica, tal vez 
hay cosas que 
puedo mejorar, 
cosas que me 
perjudicaron 
entre comi-
llas, porque no 
siento que haya 
hecho algo ex-
tremadamen-
te malo, como 
pelear o temas 
de violencia, 
pero si mejorar 
pequeños pun-
tos, conversar un 

poco más o resol-
ver problemas, no 
dejar cosas bajo 

la alfombra como 
se dice, aunque 
yo siempre iba de 
frente a conversar 
las cosas. En el 
React con Claudio 
Michaux me dijeron 
que volviera con la 
Coni y que ahí iba 
a llegar a la final, yo 

no voy a ocupar a una 
persona para llegar a 
la final, esa sería una 
estrategia que no voy 

a hacer”. 
- Con el paso de los 
días fuera de la casa, 
¿estás tranquila con 
lo que se vio? 
“Sí, tranquila. Si en 

algún momento me equivoqué lo 

asumí, pedí disculpas”. 
- Al revisar los capítulos o clips 

del reality en redes sociales, ¿te 
has decepcionado de alguno de tus 
compañeros? Algo ya mencionaste 
sobre Francisca…

“Todavía no vi el video completo (de 
los dichos de Francisca), cuando lo vi 
si me dio mucha rabia, pero a pesar 
que se me cayó, también tengo que 
ver todo el contexto, porque he visto 
sólo lo que me mostraron. A pesar 
que la Fran ha tenido actitudes o tal 
vez una estrategia de juego, que es 
aceptable, porque es un juego, yo 
lo entendí tarde, es cosa de ella lo 
que haga. Lo que dijo, si es que lo 
dijo para mí, se me cayó mal porque 
adentro éramos amigas  y ella me 
dijo que nos viéramos aquí afuera, 
si no es así le voy a pedir disculpas”. 

- Desde el momento que saliste, 
¿crees que algunos compañeros 
tomaron alguna estrategia?

“Sí, ahora por fin entendieron un 
poco más el juego, ahora los votos  
han cambiado harto, ya se hizo la 
fulminante, la espontánea, puede 
que ahí pueda cambiar la visión y lo 
que está pasando dentro de la casa”.

- ¿Qué te parece el cambio que 
ha tenido Lucas Crespo y el mo-
mento en que encaró a Jennifer 
‘La Pincoya’?

“Lo que pasa entre el Lucas y la 
Pincoya es entre ellos, yo no me 
puedo meter en lo que pasa, porque 
es su relación. Lucas por lo que vi 
(...) lo que dijo él que guardó silencio 
para mantener la convivencia, pero 
ahora se cansó, entonces dijo lo que 
pensaba sobre la Pincoya, dijo hechos 
que sí ocurrieron y hay evidencia, 
pero Gran Hermano ya los retó por 
tratarse mal verbalmente, ahí ojalá 
cambie la convivencia para mejor, 
la idea es que todos ahí se lleven o 
llevemos en el caso de que vuelva”.

EL APOYO AL ‘TEAM LULO’  

- ¿Por qué crees que existe un 

Paula Garviso G. / La Serena

@eldia_cl
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apoyo mayoritario a Constanza de 
parte del público? 

“La Coni para empezar yo encuentro 
que es una buena persona, es muy 
de frente, te va a decir las cosas a la 
cara y no te va a ir con rodeos, eso 
a la gente le gusta. Es simpática, 
es chistosa, tira buenas tallas, ha 
mostrado mucha lealtad dentro del 
reality y eso es algo que a la gente 
le gusta harto. Es ella simplemente”.  

- El “Team Lulo” ha sido todo un 
fenómeno … 

“Sí y está bien, son los gustos de 
cada persona. Hay gente que le voy  
a caer bien como a otras que le voy 
a caer mal”. 

- ¿Dentro del encierro creías el 
gran apoyo que han tenido desde 
el público?

“Con la Pincoya lo supuse, porque 
varias veces se fue a placa y la sal-
varon. De la Coni y el Francisco no 
se me pasó por la cabeza que tenían 
tanto apoyo, sí que los querían, pero 
no a este nivel, pero igual es bueno 
para ellos, cuando salgan van a tener 
a harta gente esperándolos”. 

‘VICO’: EL SHIPPEO MÁS QUERIDO

- Una vez fuera del encierro, ¿te 
ha sorprendido la popularidad que 
alcanzó tu relación con Cony?

“Sí. Fue chistoso porque a nuestro 

shippeo le decían ‘Vico’ y a mi herma-
na le dicen Vico, entonces era como 
‘por qué nombran a mi hermana’. Con 
la Coni conversamos, lo he dicho 
varias veces en entrevistas, quería 
brillar por su cuenta, quería tener sus 
tiempos y por eso no seguimos en 
lo que estábamos, igual seguíamos 
con la buena onda, pero en el lado 
más amoroso nos alejamos”.

- ¿Por qué crees que la gente 
enganchó tanto con ustedes y no 
así con la historia que tuviste con 

Francisca?
“La diferencia con la Fran es que 

con la Coni congeniábamos bien en 
el tema de amistad y de apoyarnos, 
era una relación más tierna, con la 
Fran era más como una amistad más 
payasa, más como de ̀ hueveo`, pero 
en el buen sentido. Son amistades 
distintas”. 

ASPIRACIONES EN LA TV 

- ¿Te gustaría seguir en televisión? 
¿Qué formato te acomoda más?

“Me gustaría. Sí o sí quiero trabajar 
en televisión, trabajar de panelista o 
haciendo notas chistosas, siempre 
relacionada al humor así como el 
Joaquín Méndez”. 

- Aprovechando la popularidad 
que alcanzaste, ¿te ves como in-
fluencer o tiktoker?

“Es todo muy raro porque a mí no 
me pedían fotos, entonces todavía 
estoy cayendo en el contexto que 
me reconocen, no me declaro una 
influencer”.

- En el ámbito deportivo, ¿te gus-
taría fichar por un nuevo equipo o te 
inclinas más por seguir tu carrera 
de docente?

“Si es que se puede, yo siempre he 
dicho y mi papá me reta que no se 
puede hacer todo a la vez, pero si es 
que se puede yo feliz. Si es que se 

puede trabajar en televisión y hacer 
lo que me gusta que es el fútbol, yo 
feliz. Por el momento siento que le 
tengo que sacar provecho a este 
boom del reality para otras cosas, 
si en algún momento se me da la 
oportunidad de ser docente, yo feliz, 
pero siento que en este momento mi 
objetivo es otro”.

- Para finalizar, ¿cuál es tu sue-
ño en el ambiente profesional y 
personal?

“Como persona siempre seguir cre-
ciendo y aprendiendo de la gente, 
nunca dejar de escuchar, en fin de 
cuenta seguir creciendo más que 
nada. Y en el tema de mi profesión, 
ojalá poder seguir en ese tema, pero 
ahora mi foco es la televisión”. 

- ¿Quién quieres que gane el 
reality? 

“La Skarleth es mi amiga, es como 
mi hermana chica, entonces si llega 
a ganar (…) ha pasado por varias 
cosas, la quiero demasiado a esa 
niña, adentro y acá afuera la veo 
como una hermana pequeña, así que 
desde acá afuera la estoy apoyando. 
Ojalá le vaya bacán, que siga con la 
mentalidad, es una mujer muy madura 
para su edad, ha pasado por cosas 
feas que también la formaron como  
ella es ahora, ojalá que ella gane, si 
es que no entro yo, porque si entro 
yo quiero ganar (ríe)”.  

Con la Coni 
congeniábamos bien 
en el tema de amistad 
y de apoyarnos, era 
una relación más 
tierna, con la Fran 
era una amistad más 
payasa, más como de 
`hueveo`”
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Estamos atendiendo desde 
las 12:00 hasta las 

20:30 horas. 

PARRILLADAS

También puedes solicitar en 
Pedidos Ya y en nuestro 

restaurante para público con 
todas las medidas sanitarias

RESERVAS: 512 211519

Programación Fecha  22°

Viernes 25/08
18:00 U. La Calera  Vs.  U. de Chile
20:30 A. Italiano  Vs.  Coquimbo U.
Sábado 26/08
12:30 Huachipato  Vs.  Palestino
15:00 Copiapó  Vs.  U. Española
17:30 U. Católica  Vs.  Ñublense
20:00 Curicó  Vs.  O’Higgins 
Domingo 27/08
17:30 Magallanes  Vs.  Colo Colo
Lunes 28/08
19:00 Everton  Vs.  Cobresal

Lugar/Equipo Pts.  PJ PG Dif.

1 Cobresal 42 21 12 21

2 Huachipato 36 21 11 8

3 Palestino 35 21 10 4

4 Colo Colo 34 20 9 3

5 Everton  34 21 10 3

6 Coquimbo U. 31 21 9 -1

7 U. Española 30 21 8 9

8 U de Chile 30 21 8 -2

9 U. La Calera 28 21 6 2

10 U. Católica 27 21 7 0

11 A. Italiano  25 21 7 -2

12 O’ Higgins 24 21 6 -1

13 Ñublense 24 21 6 -7

14 Curicó 21 21 6 -13

15 Magallanes 19 21 5 -11

16 Copiapó 18 20 4 -17

FÚTBOL  PRIMERA A

Programación Fecha 23°
Sábado 19/08
12:30 Santa Cruz   Vs.  Antofagastaa
12:30 Rangers  Vs.  Wanderers
17:30 La Serena  Vs.  San Marcos
20:00 San Luis  Vs.  Pto. Mont
Domingo 20/08
12:30 Barnechea  Vs.  U de Concepción
12:30 Temuco  Vs.   San Felipe
20:30 Iquique  Vs.  Recoleta 
Suspendido
Cobreloa  Vs.  Stgo. Morning

Lugar /Equipo Pts.  Pj PG Dif

1 Antofagasta 39 22 12 5

2 La Serena 37 22 11 7

3 U. San Felipe 36 22 10 9

4 Stgo. Wanderers 36 22 10 4

5 Iquique 35 22 9 7

6 Cobreloa 35 22 10 5

7 San Luis 34 22 10 8

8 Temuco 33 22 9 -1

9 San Marcos 31 22 9 0

10 Barnechea 27 22 7 -5

11 Santa Cruz 27 22 7 -5

12 U. de Concepción 25 22 7 -9

13 Rangers 25 22 7 -10

14 Recoleta 23 22 5 -6

15 Stgo. Morning 23 22 6 -6

16 Puerto Montt 20 22 5 -13

FÚTBOL  PRIMERA B

Cobresal sigue amargando 
a Coquimbo Unido

              VICTORIA LO CLASIFICA A LA FINAL DE LA ZONA NORTE

El elenco minero - que 
le había restado tres 

puntos por secretaría a los 
porteños en el campeonato 

oficial-  esta vez  
dejó sin Copa Chile al 
conjunto aurinegro al 

vencerlo 0-2 anoche, en el 
estadio Francisco Sánchez 

Rumoroso.

El gran momento futbolístico de 
Cobresal en el Torneo Oficial se extendió 
anoche en el estadio Francisco Sánchez 
Rumoroso al doblegar de visitante a 
Coquimbo Unido por 0-2 con goles de 
Gastón Lezcano y Leonardo Valencia, 
este último de penal. De esta manera 
el conjunto minero, que dirige Gustavo 
Huerta, timbró los pasajes para disputar 
la final de la Zona Norte de Copa Chile 
donde lo espera Cobreloa.

Fue un encuentro de dos tiempos mar-
cados. En el primero, el conjunto Pirata 
como exclusivo dominador, transforman-
do al joven portero Alejandro Santander, 
en protagonista y gran responsable de 
que su arco se mantuviera en cero.

El conjunto de Fernando Díaz, apostó 
a ganador y presentó escasas variantes 
respecto del equipo que venía de igualar 
2-2 con Colo Colo el sábado pasado 
con los ingresos de Matías Palavecino 
por Cabral y de Lévit Bejar –que sería 
protagonista- por Farfán. El resto de la 
plantilla, conocedora de un rival ordena-
do, que se defiende son solidez, salió a 
jugar en campo minero, ahogó la salida, 

se hizo del balón, transitó con rapidez 
con sus extremos, Bejar y Chandía, y 
fue construyendo oportunidades de 
convertir ante el portero Santander, 
quien ya a los 7’ había evitado la aper-
tura del marcador en un cabezazo de 
Salvador Sánchez.

La presión y buen momento del barbón, 
pasaba por un tránsito sin escalas en 
la zona media, y el balón rápidamente 
llegaba a los pies de sus delanteros, 
aunque las oportunidades malogradas 
por Holgado, Chandía y un tiro libre de 
Palavecino, fueron disminuyendo, con-
forme avanzaba el primer capítulo que 
cerró inesperadamente con la expulsión 
de Bejar por doble amarilla.

Esta acción influyó demasiado en el 
compromiso. 

Tras la reanudación, Cobresal, que 
jugaba con un hombre de más, se 
multiplicaba en el terreno de juego, le 
restó el balón a los aurinegros e hizo 
que Glaby y Carmona, que siempre 
anticipaban, corrieran tras el balón. Se 
defendieron con claridad con el balón, 
no lo  regalaron ni nunca lo rifaron.

De la mano de Leonardo Valencia, los 

mineros fueron armando su trama que 
resolvió la lucha a su favor en cinco mi-
nutos: primero con el tanto de Lezcano 
a los 61’ y luego con el penal cobrado 
por Valencia, a los 66’, luego que Glaby 
derribara en el área a Lezcano.

Ahí se resolvió todo.

Carlos Rivera / Coquimbo

@eldia_cl

COBRESAL

COQUIMBO
V/S0 2

54’ S. Galani x Carmona.
54’ L. Cabral x Palavecino.
66’ F. Yáñez x Cornejo.
66’ R. Farfán x Chandía.
89’ J. Parraguez x Escobar.

46’ F. García x Ortiz.
85’ I. Pacheco x Munder.

ESTADIO:  FRANCISCO SÁNCHEZ RUMOROSO
ÁRBITRO: Juan Lara
PÚBLICO:  4.262 Espectadores

A. Santander
G. Pacheco
D. Céspedes
C. Toro
M. Jorquera
C. Mesías
A. Camargo
J. Ortiz
L. Valencia
G. Lezcano
C. Munder

DT Gustavo Huerta

D. Sánchez
D. Escobar
B. Cabrera
S. Sánchez
J. Cornejo
D. Glaby
F. Carmona
L.  Bejar
M. Palavecino
S. Chandía
R. Holgado

DT Fernando Díaz

CAMBIOS

0-1,  61’ Lezcano; 02, 66’ Valencia (penal)

GOLES

Amarillas: Carrasco, Glaby  (CU); Jorquera, Camargo (C)
Expulsados: 41’  Bejar (doble amarilla)

INCIDENCIAS

Coquimbo Unido presionó constamente en la primera fracción, aunque el gol nunca llegó. 
Después, todo fue para Cobresal.

LAUTARO CARMONA
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CARTELERA DEPORTIVA

> PÁDEL
A1 - Suiza Star+
04:00 Octavos de Final
> TENIS
ATP/WTA Cincinatti Star+/ESPN3 
11:00  Octavos de Final
19:00 Octavos de Final
> BÉISBOL
MLB -Temporada regular Star+/
14:00  Kansas City Royals Vs. Seattle Mariners
22:00 LA Dodgers Vs. Milwaukee Brewers
> GOLF

BMW - Championship Star+/ESPNExtra 
14:00 Primera Vuelta
> FÚTBOL
Ecuador - Liga Pro GOLTV
15:00 Libertad Vs. Delfín
17:30 U. Católica Vs.  Aucas
20:00 T. Universitario Vs. Emelec
Argentina - Copa de Liga TyCSports 
19:30 Belgrano Vs. Estudiantes
Concacaf - Copa América Star+
20:00 CD Aguila Vs.  Diriangén
22:00 Motagua Vs. Olancho

REMATE

En causa Rol C-14427-2022, juicio ejecutivo, caratulado “FACTORING SECURITY 

S.A./GARAGAY”, seguido ante 25° Juzgado de Letras de Santiago, ubicado en 

Huérfanos N° 1409, 11° piso, Santiago, se rematará, por videoconferencia a través 

de la plataforma Zoom, el 21 de septiembre de 2023, a las 15:10 horas, inmueble 

ubicado en La Serena, consistente en el Lote 3 guion M, resultante de la subdivisión de 

la parcela N° Tres, del proyecto de parcelación Espiga de Oro, rol de avalúos número 

968-367 de La Serena, inscrito a nombre de la ejecutada CONSTRUCTORA E                                   

INMOBILIARIA GABA LIMITADA a fojas 604 N° 413 del Registro de Propiedad del 

Conservador de Bienes Raíces de La Serena del año 2017. Mínimo subasta: 

$50.600.000. Postores interesados en participar en el remate deberán rendir 

caución, por valor equivalente al 10% del mínimo de la subasta, de conformidad a lo 

dispuesto en el artículo 5 del Acta 263-2021, pero preferentemente por medio de vale 

vista a la orden del tribunal, cuya imagen digitalizada, o en su caso, el comprobante de 

haber dado cumplimiento a lo dispuesto en el citado artículo 5, deberá ser acompañada 

a los autos a través de presentación en la Oficina Judicial Virtual, indicándose en la 

referida presentación un teléfono y correo electrónico de contacto, todo hasta las 15:00 

horas del día anterior a la subasta, a fin de verificar la veracidad del vale vista o de la 

garantía, y coordinar la participación vía correo electrónico y recibir el link con la                           

invitación a la subasta a través de la plataforma Zoom. Los postores deberán contar con 

Clave Única del Estado o bien con firma electrónica avanzada. El adjudicatario deberá 

acompañar materialmente el vale vista utilizado como caución al día hábil siguiente, 

que no sea sábado, de realizada la subasta en la secretaría del tribunal, sin perjuicio de 

lo que se resuelva en la audiencia de remate. Precio deberá pagarse de contado dentro 

de quinto día hábil de firmada el acta de remate. Demás antecedentes en expediente 

digital. Secretaria.

Copa ATARC de Taekwondo ITF recibió
 a más 300 grandes cultores

EN EL TECHADO DE TIERRAS BLANCAS

Interesantes combates se presenciaron durante el desarrollo del torneo nacional que desa-
rrolla el municipio porteño.

CEDIDA

Un alto nivel de combates 
hubo en esta nueva edición 

del torneo nacional que 
congregó a deportistas del 

norte y centro de Chile.

Más 300 deportistas del norte y 
centro de Chile se dieron cita en 
el Gimnasio Techado de Tierras 
Blancas, para tomar parte en la 
octava edición de la Copa ATARC 
de Taekwondo-Do ITF. La iniciati-
va deportiva, fue acompañada por 
numeroso público que premió las 
participaciones de los deportis-
tas provenientes de Antofagasta, 
Vallenar, La Serena,  Coquimbo y 
la Región Metropolitana, quienes 
han hecho de esta competencia, 
una verdadera tradición.

El taekwondo se ha convertido en 
una de las disciplinas que forma 
parte de la primera etapa de escuelas 
gratuitas que imparte “Campeones 
para Coquimbo”, programa que está 
motivando la actividad deportiva 
en la zona. 

La iniciativa ha encontrado una 
alta respuesta de los jóvenes, pro-
ducto de las facilidades que se les 
entrega al momento de desarrollar 
la disciplina que cuenta con una 
gran cantidad de cultores.

El programa comenzó con la ex-
hibición del Grupo Especializado 
ATARC, compuesto por 15 jóvenes 
de cinturones avanzados, quienes 
mostraron esta disciplina a la co-

munidad local mediante muestras 
de técnicas y destrezas, además de 
rutinas de defensa personal, todo 
sellado entre rotundos aplausos. 

Tras ello, fue el turno de los com-
bates de cinturones negros, para 
luego dar paso a los combates 
preinfantiles, infantiles, juveniles, 
adultos y seniors, con participantes 
entre 4 y 50 años, diferenciados en 
las ramas masculina y femenina. 

EL INSTRUCTOR

Gabriel Jara, instructor internacio-
nal de taekwondo ITF y presidente 
de la Asociación ATARC, valoró que 
la municipalidad “se haya puesto las 
pilas con el deporte. ‘Campeones 
para Coquimbo’ representa un gran 
foco para poder desarrollar y formar 
a chicos y llevarlos después a la 
competencia”.

Al respecto, el deportista  Alexander 
Suazo, proveniente de Conchalí, 
consideró la competencia como “una 
excelente oportunidad, dado que el 
taekwondo da muchos beneficios, 

tanto al espíritu como al cuerpo”. 
En tanto su amigo, Óscar Hernández,  

de 16 años, y que practica taekwondo 
hace 6 en la escuela Baekjul Bool 
Gool, expresó que “he aprendido 
muchas cosas. Es un arte marcial que 
sirve mucho para defensa personal. 
Además te enseña a ser disciplinado 
y conoces a mucha gente que puede 
ayudarte en la vida”.

PRESENCIA DEL EDIL

El programa y la competencia, 
en especial, fue respaldada con la 
asistencia de la máxima autoridad de 
la ciudad-puerto, Ali Manouchehri, 
quien ha puesto su sello en brindar 
opciones deportivas a  los habi-
tantes de la ciudad, en especial a 
quienes más lo necesitan. “Como 
municipalidad pretendemos seguir 
levantando una ciudad deportiva que 
nos permita resguardar la infancia y 
que el día de mañana nos sintamos 
orgullosos de aquellos representan-
tes que dan la cara por Coquimbo a 
nivel nacional e internacional, con 
los valores y principios que entrega 
la vida saludable”, puntualizó la 
autoridad porteña.

Carlos Rivera V. / Coquimbo

@eldia_cl
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Los procesos deportivos exitosos 
generalmente lo son gracias a 
un buen trabajo técnico-táctico, 
aunque también existe una arista 

comunitaria, que tiene que ver 
con las relaciones interperso-
nales al interior de un plantel.

En tal sentido, es posible 
afirmar que hay equipos que 
resultan ganadores gracias a 
sus buenos vínculos humanos o 
pese a diferencias importantes 
en su interior. 

En la vereda opuesta, un fra-
caso puede achacarse tanto a 
falencias futbolísticas como a 
un manejo poco apropiado del 
camarín.

Para ejemplificar, tenemos el 

caso del Colo Colo ’91. Al elenco 
dirigido por Mirko Jozic le costó 
en un comienzo entender la 
filosofía de juego y la discipli-
na que buscaba implantar el 
técnico croata, pero finalmente 
logró cuadrarse en torno a una 
idea, obteniendo el más grande 

logro de un club nacional en la 
historia de nuestro balompié. 

Segundo caso: la Selección 
Chilena de Fútbol que acudió al 
Mundial de 1974, en medio de 
una soterrada pugna de egos en-
tre Francisco “Chamaco” Valdés 
y Carlos Reinoso. El resultado 
no fue el esperado y el cuadro 
nacional se despidió en primera 
ronda, merced a dos empates, 
ante la República Democrática 
Alemana y Australia; y a una 
caída ante la República Federal 
Alemana, a la postre campeón 

del certamen.
Tercer paradigma: los Chicago 

Bulls de Phil Jackson, que lo 
ganaron todo en la década de los 
’90: en este caso, a posteriori 
se han conocido importantes 
diferencias entre sus integran-
tes, sobre todo una suerte de 
manipulación que ejercía el 
ídolo Michael Jordan sobre el 
resto del quipo.

En suma, el factor humano 
tiene que ser considerado como 
un elemento a tener en cuenta 
a nivel deportivo.

La convivencia
Las relaciones humanas 

también pueden ser deter-
minantes para definir el éxi-
to o fracaso de un proyecto 

deportivo.

Almonacid espera que los chilenos apoyen al Team Chile. “Es un evento muy grande, 
espero darle una alegría al país y cantar nuestro himno con todas las personas”, aseguró.

Vicente estuvo acompañado por su novia Isidora Cavieres, el representante de Minera Los 
Pelambres, Fernando Velasco y el seremi de Deportes, Fernando Medina.

VÍCTOR CUELLO/MINDEPVÍCTOR CUELLO/MINDEP

“Espero cantar nuestro himno 
con todas las personas”

VICENTE ALMONACID, PARANADADOR NACIONAL 

Luego de conseguir la medalla de plata en el Mundial de 
Paranatación de Manchester en los 100 metros libres 

de la categoría SB8, el paranadador chileno, una de las 
principales cartas del Team Chile para Santiago 2023, 

participó en una charla en La Serena.

El santiaguino, Vicente Enrique 
Almonacid Heyl (22), uno de los 
rostros nacionales para los Juegos 
Parapanamericanos de Santiago 2023, 
participó ayer, en la piscina del Cendyr, 
de una charla, donde dio a conocer lo 
importante que ha sido el deporte en 
su vida y la trascendencia que tendrá 
esta competencia internacional para 
los deportistas de nuestro país.

C a m p e ó n  d e  l o s  J u e g o s 
Parapanamericanos y del Mundo en 
braza, Vicente, quien se convirtió en 
el primer nadador chileno en ganar un 
título mundial, viene regresando del 
Mundial de Manchester donde se colgó 
una medalla de plata en su cuello y se 
prepara para pelear por el metal dorado 
en Santiago y entonar el himno de Chile 
en lo alto de ese podio. En ese contexto, 
participó en un encuentro con nadadores 
y el mundo del deporte de la región, 
invitado por Antofagasta Minerals, 
recalcando que la fiesta de Santiago 
2023 es de todo los chilenos. “Aunque 
se llama Santiago 2023, la esperanza 
es un sentimiento de todo un país. Soy 
de Santiago y la idea de venir, es para 
transversalizar a todo el país a través 
de estas charlas para incluir a todas las 
personas en este sueño”, afirmó. 

Tras el resultado obtenido en el Mundial 
de Manchester, el nadador chileno 
mostró su felicidad por este nuevo 
logro, en donde, si bien no repitió el 
primer lugar obtenido en Madeira en 
2022, tiene un lugar muy especial 
por todo lo que ha debido enfrentar en 
los últimos meses. “Fue un Mundial, 
logré un gran resultado, entre los tres 
mejores por segundo año consecutivo. 
El año pasado fui campeón de la mis-
ma prueba. Fue un lindo campeonato, 
donde se cristalizó el trabajo de un año 
difícil, una temporada complicada, pero 

sorteamos esos desafíos. E indepen-
diente de que esta vez, la medalla no 
haya sido de oro, le tengo mucho cariño. 
Hubo mucho trabajo, y un premio para 
muchas personas y para el equipo 
multidisciplinario que permitió lograr 
este resultado”.

Frente al reto de los Parapanamericanos, 
Vicente resaltó que se ha preparado 
bastante bien, con 4 a 5 horas de 
entrenamiento, más kinesiólogos y 
masajistas, recuperación que forma 
parte de la rutina de la semana.

“Estaba este Mundial en que se bus-

caba revalidar el título, luego Santiago 
2023 que es de alto nivel, pues vienen 
los mejores de América. Pero es en 
casa, en Chile, con nuestra gente, y nos 
estarán alentando. Harán que se sienta 
la localía, no sólo en natación sino que 
por el Team Chile dejarán la vida por 
nosotros, ya que nosotros dejamos la 
vida por dejar a Chile en lo más alto”.

Identificado con el tigre – por lo cual 
luce un vistoso tatuaje- Vicente que 
sorteó más de 20 operaciones al nacer 
por una agresiva fibromatosis por la que, 
se le extirpó quirúrgicamente uno de sus 
dedos, y luego le amputaron el brazo 
izquierdo. Ahí comenzó a nadar como 
parte de su rehabilitación, oportunidad 
en que  se encontró con su entrenador, el 
ex nadador uruguayo José Mafio,  quien 
participó en los Juegos Olímpicos de 
2004. “El tigre representa esa fuerza. 
Una representación acérrima de lo que 
significa ser perseverante, resiliente”, 
asegura.

Carlos Rivera V.   / La Serena

@eldia_cl
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Hay que emplear el razonamiento lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos aritméticos. Se debe rellenar 
cada una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin repetir números 
dentro de ellas. Tampoco pueden repetirse estos números en las 
filas y las columnas.

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

Fono regional COVID -19

UTILIDAD PÚBLICA 
Teléfonos de consulta

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas
Recetas médicas y consultas de horas

512-336281   -    512-336702

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan 
Balmaceda 438
COQUIMBO
Multfarma. Melgarejo 10’72
OVALLE
Cruz Verde. Benavente 1.

SANTORA

Jacinto

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

HOY 
04:23 0.39 B 
10:50 1.57 P 
17:26 0.32 B 
23:13 1.19 P

MAÑANA
04:57 0.40 B 
11:19 1.54 P 
17:53 0.34 B 
23:44 1.20 P

MareasVida Social

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Mall Vivo Coquimbo.

* Espacio Expo Crea La Serena invita a la Feria 
de Emprendedores que está presentando, de 
10:00 a 20:00 horas, en Patio Outlet Peñuelas.

FERIAS DE EMPRENDEDORES
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F

S
O

L
U

C
IÓ

N
Mareas

AMOR: Compartir con los suyos 
siempre será una bendición. Nútrase 
con ese cariño que día a día tratan 
de entregarle. SALUD: No olvide 
que debe consumir alimentos sin 
tanto contenido de grasas. DINERO: 
Cuidado con desperdiciar su dinero. 
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 5.

AMOR: La felicidad ha pasado mu-
chas veces por su puerta, pero la 
venda en sus ojos le impide ver las 
cosas buenas para usted. SALUD: 
Ojo con la salud de un miembro de 
su familia. DINERO: Si sus finanzas 
están ordenadas todo andará bien 
esta segunda quincena. COLOR: 
Magenta. NUMERO: 3.

21 de abril al 20 de mayo.
Tauro

21 de mayo al 21 de junio.
Géminis

AMOR: Antes amar a otra persona 
debe partir por amarse usted. SA-
LUD: Los trastornos de sueño no se 
pueden tomar a la ligera, ya que esto 
termina por afectar su rendimiento. 
DINERO: Es importante que ame más 
su trabajo, de lo contrario busque 
algo que le guste. COLOR: Naranja. 
NÚMERO: 2.

22 de junio al 22 de julio.
Cáncer

AMOR: La celopatía puede llegar a 
ser un problema grave si es que no 
busca ayuda. SALUD: No olvide la im-
portancia de los controles dentales. 
DINERO: No comience la segunda 
quincena de agosto sin antes haber 
pagado alguna de sus deudas. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 10.

AMOR: Tenga muy claro que si 
usted entrega amor a quienes 
están a su alrededor el universo 
también se lo entregará a usted. 
SALUD: Ser responsable implica 
cuidarse y no desperdiciar su 
buena condición de salud. DINERO: 
No concrete negocios o acuerdos. 
COLOR: Gris. NÚMERO: 23.

AMOR: Ser coqueto/a no es un pro-
blema, pero tenga cuidado con que 
esto sea mal entendido por algunas 
personas. SALUD: Considere la 
posibilidad de realizar deporte en 
casa, para así mejorar un poco su 
vitalidad. DINERO: Cuidado con es-
tar desperdiciando oportunidades. 
COLOR: Blanco. NUMERO: 8.

AMOR: Sus inseguridades termi-
narán alejando a esa persona, 
cuidado. SALUD: No se quede 
esperando que otros le solucio-
nen sus problemas de salud. Esa 
responsabilidad recae en usted. 
DINERO: Ni siquiera piense en 
retrasar los pagos de sus cuentas. 
COLOR: Salmón. NUMERO: 14.

AMOR: Muéstrele a su pareja que 
entre ustedes existe la confianza. 
SALUD: Si está con problemas 
no pierda más tiempo y busque 
la ayuda de un médico. No son 
tiempos para descuidarse. DINERO: 
Contratiempo financiero al iniciar 
esta segunda quincena. COLOR: 
Fucsia. NUMERO: 6.

AMOR: Las culpas son comparti-
das. Cuando lo tenga claro, tome 
las medidas del caso para arreglar 
las cosas. SALUD: Dolores en el 
área cervical. DINERO: Trate de 
llegar a algún tipo de acuerdo 
que le permita pagar esa deuda 
de alguna manera. COLOR: Lila. 
NUMERO: 9.

AMOR: Evite entrometerse en la 
relación de su ex pareja. Ya es 
tiempo de dejar que el pasado 
quede atrás. SALUD: Le recomien-
do que se cuide y así iniciará bien 
la segunda quincena de agosto. 
DINERO: Puede sufrir pérdidas de 
dinero. COLOR: Verde. NÚMERO: 21.

Horóscopo

Libra
23 de sep. al 22 de octubre.

Escorpión
23 de oct. al 22 de noviembre.

Sagitario
23 de nov. al 20 de diciembre.

Capricornio
21 de dic. al 20 de enero.

Acuario
21 de enero al 20 de febrero.

Piscis
20 de febrero al 20 de marzo.

21 de marzo al 20 de abril.
Aries

AMOR: Quien ama de verdad no 
pone ningún tipo de condición. 
SALUD: Si no se siente del todo 
bien vaya a un médico. Es pre-
ferible que no se deje estar en 
este tipo de cosas. DINERO: Esos 
gastos extra pueden complicarle 
más de la cuenta. COLOR: Azul. 
NUMERO: 36.

23 de julio al 22 de agosto.
Leo

AMOR: Le advierto que, si no se 
decide ya, esa persona tomará 
otro camino y usted se quedará de 
brazos cruzados. SALUD: Busque 
una terapia que le ayude a superar 
sus problemas emocionales. 
DINERO: Sus finanzas están en 
juego, cuidado. COLOR: Granate. 
NUMERO: 19.

23 de agosto al 22 de sept
Virgo
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